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Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Policías municipales paristas adscritos 
a la Policía Nayarit, que aún permanecen 
pertrechados en la zona montañosa del sur 
del estado, básicamente en los municipios 
que colindan con el estado de JALISCO, 
protegiendo a los NAYARITAS que habitan en 
todo ese amplio territorio del estado de una 
posible incursión de peligrosos criminales, 
luego de los disturbios que se presentaron el 
pasado primero de mayo en la perla tapatía 
y que fue motivo para que las autoridades 
policiacas en la entidad se pusieran en 
estado de alerta. 

Desde esa amplia zona montañosa en que 
se encuentran los elementos adscritos a la 
Policía Nayarit, lograron doblar las manos al 
presidente municipal de TEPIC, luego que un 
magistrado fallara a favor de los uniformados 
y ordenara al edil capitalino el pago inmediato 
de sueldos caídos a los guardianes del orden. 
Como se recordara, la mañana del pasado 
15 de abril, los 83 policías municipales que 
estaban incorporados en la Policía Nayarit, y 
que a petición de la administración municipal 
nuevamente tuvieron que integrarse a la policía 
municipal de TEPIC, emplazaron a un paro 
de labores por tiempo indefinido, ya que no 
se les quería cumplir con prestaciones como 
bono de productividad y vivienda. 

Cabe mencionar  que durante los 15 días 
que permanecieron en paro, la autoridad 
municipal a manera de presión y como 
respuesta al plantón dejó de pagarles su 
salario, por lo que el caso se turnó a una 
sala del Tribunal Superior de Justicia, donde 
un magistrado dio un plazo de 72 horas al 
presidente municipal para que hiciera el 
pago correspondiente a los policías paristas. 
Hay que aclarar que durante los 15 días 
que permaneció el paro, los uniformados 
jamás recibieron un exhorto al dialogo de 
parte de la autoridad municipal, pero lo que 
si hubo fue un sin número de advertencias 
y amenazas de despido, todo ello a manera 
de amedrentamiento que jamás surtieron 

efecto en el ánimo de los agentes policiacos. 

Pero fue el día primero de mayo en 
que se vieron en la necesidad de levantar 
el plantón y cumplir con su deber, para 
atender el llamado del ejecutivo estatal y 
del fiscal general del estado, para que se 
incorporaran al Mando Único, debido a la 
emergencia que se presentó en el vecino 
estado de Jalisco. Así pues, desde el primer 
día del presente mes de mayo, los policías 
municipales que permanecen incorporados 
a la Policía Nayarit, continúan en plena 
sierra NAYARITA, resguardando la frontera 
sur del estado; en los municipios de Bahía 
de Banderas, Amatlán de Cañas e Ixtlán del 
Rio, desde donde mantienen sometidas a  
peligrosas bandas de criminales y de paso, 
le asestan una tremenda derrota  jurídica 
al presidente municipal de TEPIC Leopoldo 
Domínguez González.       

Hoy es el Día del Burócrata y como todos 
los años el Sindicato Único de Trabajadores al 
Servicio del Estado y Municipios (SUTSEM), 
que dirige la señora Águeda Galicia Jiménez, 
como es su costumbre echará la casa por 
la ventana, y aunque en esta ocasión la 
relación con la parte patronal se encuentra 
en una situación un tanto resquebrajada, 
esto no impedirá que las trompetas dejen de 
sonar, que la cerveza corra como ríos y que 
la comida sea abundante, así como la rifa de 
cientos de regalos que habrán de repartirse 
entre todos los integrantes del sindicato que 
llegarán procedentes de todo el estado. 

En esta fiesta sindical también estarán 
presentes dirigentes de otras organizaciones 
pertenecientes a la burocracia federal, así 
como dirigentes  del SUTSEM que llegarán 
procedentes de otras entidades del país. Y 
aunque Javier el titular de las finanzas es 
todo un marro, causante de tantos ataques a 
la dirigencia de la organización, les enviamos 
una afectuosa FELICITACION a la burocracia 
estatal en su día.

La transparencia y acceso a la información 
gubernamentales, han dejado de ser hoy en 
definitiva, elementos de experimentación 
mediática o de mera exhibición mercadotécnica 
para convertirse en sólido baluarte debidamente 
reglamentado de la demanda social en pro 
de mayor apertura en el ejercicio del poder; 
y en realidad, de toda práctica que conlleve 
el delicado manejo del patrimonio colectivo, 
trátese de quien sea.

La representación de los intereses 
c iudadanos const i tuye ahora una 
responsabilidad ampliamente vigilada 
y seguida de cerca ante la urgencia de 
respuestas y soluciones tangibles a la 
problemática presente, que por lo visto ya 
no se concibe ni se acepta un sistema que 
hace usufructo unilateral de los haberes 
del pueblo. La confianza popular pues, no 
comporta en lo absoluto un "cheque en 
blanco", aunque lamentablemente todavía 
existan resistencias de quienes en su 
desfase y escaso entendimiento político sólo 
conciben el clásico adagio:"justicia y gracia 
para los amigos, y justicia [a secas] para los 
enemigos", además de concentrarse en su 
desesperada improvisación en "ver la paja 
en el ojo ajeno".

Así, la XXXI Legislatura del Congreso 
local, que preside el Diputado Jorge Humberto 
Segura López, cuenta con la seria labor 
de facilitar el impulso del renovado papel 
del Instituto de Transparencia y Acceso a 
la Información (ITAI) en la Entidad en los 
mejores términos, tras la reciente introducción 
de la correspondiente nueva ley en el país. 

Por ello, la misión de la diputación entraña 
-en esta y otras coyunturas que devendrán-, 
según se ha expuesto en diversas ocasiones, 
algo más que cumplir la encomienda a 
tiempo en términos preeminentemente 
técnicos, o en menor plazo que algunos 
de sus homólogos de otras entidades. La 
interpretación de los objetivos centrales: 
de un firme control que recobre autoridad 
y credibilidad, exige de un gran esfuerzo y 
una gran sincronización que permita a cada 
ente involucrado captar con total claridad lo 
que está en juego desde el plano nacional; 
es decir, la armonía en el cumplimiento de 
la ley en y desde la autoridad misma.

La indispensable, por vital, retroalimentación 
de la función de poderes y órdenes de gobierno, 
en razón pues de la transparencia, acceso 
a la información y consecuente rendición de 
cuentas tiene en una ascendente influencia 
ciudadana su esencia y mayor fortaleza. 
Ya lo decía el destacado pensador George 
Clemenceau: "lo más seguro consiste en dar 
a cada quien, algo qué defender". En efecto, 
sólo se entiende y se defiende aquello que 
realmente demuestra por su efectividad 
desde el corto plazo, cubrir un elemental 
sentido de congruencia: aplicando la ley 
desde casa, para saber la manera precisa 
y con autoridad moral, de hacerla valer en 
lo general.

Así, sería sano pues que una vez concreta 
esta etapa de estructuración primaria de la 
institución bajo el nuevo entramado legal, la 
legislatura pueda -desde su propia esfera 
de competencias- garantizar al pueblo la 
decisión tomada, es decir, de adoptar ya 
un modelo en el que se dé seguimiento a lo 
que apruebe y asumir con responsabilidad 
la parte correspondiente ante el resultado 
que se obtenga, bueno o malo. Sólo una 
política de interacción continua con la gente, 
de honestidad y de apertura estratégica, 
podrá cumplir cabalmente con el objetivo 
de recobrar credibilidad y de coadyuvar al 
fortalecimiento de una cultura de la legalidad 
y rendición de cuentas de todo el que tenga 
qué hacerlo. 

En consecuencia, qué bueno pues que 
la transparencia y acceso a la información 
lleguen a ser herramientas asequibles a 
todos los ciudadanos, cuyo efecto no sea 
otro que el de implantar una mecanismo pues 
de libre flujo de datos y cuánto más ataña 
en el marco de lo público sin necesidad de 
coacción o de verticalidad legal contra la 
evasión, como tampoco de una operatividad 
punitiva, de opacidad a conveniencia y 
sectaria con claros fines hegemónicos. ¿Será 
posible tal cometido? La ciudadanía así lo 
reconocerá o, en su defecto, lo demandará. 

Respetable lector, si desea consultar 
u opinar acerca de este artículo como de 
otros más que pudieran ser de su interés, le 
invitamos a visitar nuestro sitio en Internet: 
www.ucananalisiss.blogspot.com 

*Policías paristas asestaron derrota jurídica al 
presidente municipal de Tepic.

*En el día del Burócrata como ríos correrán el vino 
y la cerveza.

El Congreso y el fortalecimiento del ITAI

Cuestión Por: 
Marco 
Vinicio 
Jaime
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Polo Domínguez acata resolución 
del Tribunal Superior de Justicia 

Se amparan 32 por exclusión a 
casarse parejas del mismo sexo 

* Homosexuales y lesbianas solicitan la protección de la 
justicia federal para que se decreten inconstitucionales 14 

artículos del Código Civil de Nayarit.

Por: Lorena Meza

La mañana de este miércoles 
el Presidente Municipal de Tepic, 
Dr. Polo Domínguez dio a conocer 
mediante su cuenta de Facebook; 
“Hace unos minutos se notificó 
la resolución incidental  del 
Poder Judicial de la Federación, 
mediante la cual se nos requiere 
que atendamos la medida cautelar 
de la Sala Constitucional Electoral-
Administrativa.

Siempre hemos sido respetuosos 
de la Ley y en congruencia con 
nuestro actuar, hemos decidido 
acatar dicha disposición.

No obstante que se trata de una 
resolución incidental, seguiremos 
atentos a todo el proceso velando 
siempre por los intereses de los 

tepicenses”.
Por lo cual nos dimos a la 

tarea de buscar al Secretario del 
Ayuntamiento de Tepic, Ing. Rodrigo 
González Barrios para conocer la 
medida cautelar a la que se refiere 
el presidente municipal de Tepic.

La medida cautelar es 
en relación al Tribunal 
Superior de Justicia del  
Estado de Nayarit, en 
base a esa resolución, 
se está haciendo el pago 
correspondiente a los 
policías, y obviamente 
es ta  c i r cuns tanc ia 
evita el planteamiento 
de las sanciones, que 
de no cumplirse, se 
planteaban, que sería 
dar vista al congreso 
del Estado y una serie 
de multas, la decisión 
del Dr. Polo Domínguez, 

aun cuando todavía quedan algunas 
cuestiones legales, porque seguirá  
el procedimiento legal, es acatar las 
resoluciones de las instituciones, y en 
este caso en el marco de las mismas 
instituciones, hacer la defensa de 

Por Oscar Verdín Camacho

32 personas,  hombres y 
mujeres homosexuales, lesbianas 
o transgénero en Nayarit, presentaron 
un juicio de amparo, admitido el martes 
19 por el Juzgado Segundo de Distrito 
de Amparo Civil y Administrativo 
en Tepic.

Los quejosos, que en el juicio tienen 
como representante común a Ricardo 
Iván Hernández Bermúdez, líder de 
diversidad sexual, han solicitado la 
protección de la justicia federal para 
que se decreten inconstitucionales 
14 artículos del Código Civil de 
Nayarit que se refieren al enlace 
entre un hombre y una mujer, pero 
que excluyen a personas del mismo 
sexo.

Entre otros, el artículo 135 indica:
“El matrimonio es un contrato 

civil, por el cual un sólo hombre y 
una sola mujer, se unen en sociedad 
para perpetuar la especie, con 
respeto entre ambos, igualdad y 
ayuda mutua”.

Los demás artículos del Código 
Civil combatidos son: 136, 137, 143, 
144, 145, 164, 166, 167, 171, 176, 
209, 210 y 211.

Identif icado con el número 
987/2015, el amparo fue impulsado 
por la Comisión Municipal de Derechos 
Humanos de Tepic; de hecho, su 
presidente Édgar Nayar Cárdenas 
Hernández y el secretario Emmanuel 

Medina González, lo mismo que José 
Hernán Navarro García, aparecen 
como abogados autorizados.  

Según el argumento planteado, 
lo previsto tanto para la figura del 
matrimonio como para el concubinato, 
descrita en los citados artículos, 
“ resul tan est igmat izadoras y 
discriminatorias para las personas 
y familias cuya preferencia sexual 
o estructura, respectivamente, no 
tengan como base la heterosexualidad, 
pues en las disposiciones jurídicas 
en comento existe una exclusión 
implícita que, lejos de ser una 
omisión legislativa, se traducen en 
un acto positivo por parte del órgano 
legislativo estatal que exceptúa 
tácita e injustificadamente a las 
personas homosexuales y familias 
homoparentales del ámbito de 
aplicación de la normatividad vigente”.

De igual forma, reclaman que la 
exclusión que hace el Código Civil no 
es en sí sólo para contraer matrimonio, 
sino que dicha imposibilidad genera 
consecuencias como el hecho de 
no poder acceder, en pareja, a 
beneficios fiscales, de solidaridad, 
por causa de muerte de alguno de 
los cónyuges, de propiedad, en 
la toma subrogada de decisiones 
médicas, o migratorios, entre otros.

Los amparistas reclaman que 
de mantenerse las estructuras 
jurídicas que se impugnan, continuaría 

lo que nosotros consideramos un 
derecho, si nosotros pagamos a 
la policía, deben de estar bajo el 
mando de lo que es el ayuntamiento, 
los elementos se encuentran en 
la Policía Nayarit, sobre ese tema 
no comentaré  porque es parte del 
conflicto y la dirección jurídica está 
trabajando en él. Asegura Rodrigo 
González Barrios.

Acudimos ante la justicia y la 
justicia resuelve, no es lo que 
uno plantea, sino lo que decide el 
juzgador, podemos o no estar de 
acuerdo con lo que decide, pero al 
final de cuentas es la decisión de una 
institución, y como el ayuntamiento 
es otra institución, está total y 
absolutamente obligado a acatar 
las resoluciones de las instituciones.

Respecto al  juicio que se lleva 
en la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación a efecto de que no 
se descuenten los recursos del 
fondo de participaciones, González 
Barrios afirma; nosotros esperamos 
ganar ese juicio y que se nos 
reintegren esas participaciones, 

las autoridades ante las cuales 
estamos solicitando que se nos 
reintegren esos recursos, tendrán 
que no hacernos los descuentos 
correspondientes.

Finalmente uno cree o considera 
que tiene la razón y si el juzgador 
decide que no, que es una tercera 
persona, estamos obligados a acatar 
esa resolución

El presidente municipal toma 
la resolución de acatar y caminar 
por el estado de derecho, este es 
un asunto que aún tiene proceso 
por delante, hasta llegar al fondo 
del asunto, si tiene o no, autoridad 
el Municipio, si es un derecho 
político del ayuntamiento y el propio 
presidente municipal de pagar a los 
policías, que se encuentren en otro 
lado y no en el ayuntamiento que 
es donde se les paga.

En el tema de la vivienda hubo tres 
amparos para que no los despojaran 
de ella y finalmente los amparos los 
ganaron los policías, son un poco 
más de 60 que tienen el derecho a 
vivienda que finalmente no se les 
ha entregado. Concluyó.

vulnerándose el desarrollo de la 
personalidad de la comunidad 
homosexua l  en  e l  es tado , 
considerando que “es evidente que 
obstaculizan la concretización de un 
proyecto de vida por cuestiones que 
obedecen a criterios diferenciados 
injustificados que se basan en la 
preferencia sexual de las personas. 

“Por tal razón, al constituir este 
derecho una facultad personalísima 
de todo individuo para decidir de 

forma autónoma cómo es que quiere 
ser y cómo quiere vivir su vida, es 
necesario que se dejen fuera del 
orden constitucional todas aquellas 
disposiciones que ejercen cierto 
control y coacción no justificada sobre 
las decisiones, proyectos y planes 
de vida de cada persona, pues de la 
plenitud que tenga cada sujeto para 
el ejercicio libre de sus derechos 
depende el respeto que se tenga al 
derecho fundamental superior del 
orden jurídico, la dignidad humana”.

NINGÚN DIPUTADO 
A diferencia de amparos resueltos 

en el último año a favor de parejas 
del mismo sexo para que pudieran 
casarse por lo civil, el de las 32 
personas ataca el fondo del asunto: la 
búsqueda para modificar los artículos 
que impiden contraer matrimonio 
a homosexuales y lesbianas; es 
decir, para que nadie más tenga 
que recurrir a un amparo por esa 
situación. 

Llama la atención que a pesar de 
que son varios amparos a favor de 
parejas del mismo sexo, ningún 
diputado local ha presentado 
iniciativa en ese sentido, por lo 
que será, a partir de lo que decida 
la justicia federal, si se realizan 
las modificaciones al Código Civil.

(NO se autoriza la transcripción 
o copia parcial o total de esta nota 
a otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas)
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*Ya existe una iniciativa para ello.

“Pueden acabarme pero no será fácil”, daré 
la pelea por la dignidad del SUTSEM: Águeda  

Por medio del teléfono hostigan y 
amenazan a personas por deudas 

contraídas; Carbonell Ortega 
Por: Martín García 

Bañuelos.

Tepic.-El legislador local por el 
partido Movimiento Ciudadano, 
Manuel Bernardo Carbonel Ortega, 
dio a conocer en entrevista, que 
el hostigamiento a deudores no 
es otra cosa de acosar a aquellas 

personas, que no pueden cumplir 
con algún tipo de pagos y están 
recibiendo permanentemente 
llamadas de gente que tiene en 
su poder las cuentas por pagar 
y les llegan con el tema de las 
amenazas.

El diputado integrante de la 

XXXI Legislatura Local, indicó, 
que al haber presentado varias 
iniciativas al pleno en el Congreso 
del Estado, esta es una de las 
quejas más constantes y comunes 
que ha recibido, por lo que de 
manera inmediata se entrevistó 
con personal del Poder Judicial 
para hacerles saber en lo referente 

Por: MARIO LUNA

La dirigente del SUTSEM, Águeda 
Galicia Jiménez, aseguró que pese 
a los problemas que enfrenta la 
clase trabajadora agremiada a su 
sindicato, con el gobierno, en donde 
el gobernador no dará ningún tipo 
de ayuda para los festejos del día 
de hoy, aseguró que los burócratas 
tendrán su festejo, con música, 
regalos, comida y mucha alegría, 
dando inicio a las 8 de la mañana 
con una misa en catedral y luego a 
las 12 del mediodía con el festejo 
allá en la Cantera.

Subrayó que los 75 años que 
cumple el día de hoy el SUTSEM, 
serán muy bien festejados por todos 
los trabajadores, lo que representa 
que sigue existiendo unidad y fortaleza 
sindical y que los embates de las 
autoridades por querer desaparecer 
al SUTSEM, y desconocer toda una 

trayectoria de liderazgo por más de 
30 años, como la mía, no les será 
fácil acabarla, aunque reconozco, que 
si lo pueden hacer, porque tienen el 
poder y el dinero del mundo, aunque 
no sea suyo, dijo categórica, Águeda 
Galicia Jiménez.

Refirió que el sindicato ha tenido 
en toda su vida altibajos, muy buenos 
momentos, hubo momentos en que 
pareció que se había acabado el 
sindicato, pero luego volvió a renacer, 
pero en toda su vida ha sido una 
organización combativa, de lucha 
por defender los derechos de los 
trabajadores y así continuará.

Al preguntarle sobre en lo que va 
de vida de estos 75 años el SUTSEM, 
cuál de los gobernadores ha sido el 
mejor, en cuanto a dar beneficios a 
los trabajadores, dijo de inmediato que 
Emilio M. González, a quien calificó de 
ser un gobernante inolvidable para la 

clase trabajadora 
a quien le otorgó 
una ser ie  de 
beneficios.

También citó 
que en la segunda 
parte del gobierno 
d e  A n t o n i o 
Echevarría, éste 
se  man i fes tó 
a favor de los 
t r a b a j a d o r e s 
h a c i e n d o  u n 
es fue rzo  po r 
apoyarlos, otro 
fue Ney González, 

quien siempre mostró respeto por 
la autonomía del sindicato y otorgó 
también apoyos.

Al preguntarle que si considera 
que pudiera terminar este sexenio 
sin que se resuelvan los grandes 
problemas que enfrenta el SUTSEM, 
con el gobierno, Águeda Galicia, dijo 
que lo desconoce, pero que espera 
que reflexionen que están haciendo 
mal y sobre todo que recuerden que 
su puesto no es eterno, y que ya 
está por culminar, por lo que deben 
de rectificar su rumbo.

Al cuestionarlo sobre si estas 
elecciones, pudieran considerarse 
un referéndum, por parte de los 
trabajadores hacia el gobernador, dijo 
que los trabajadores están igual que 
ella de molestas con este gobierno, 
que han trabajado por muchos años a 
favor del PRI, y que este no se los ha 
reconocido, ya que las candidaturas 
se las entregan a quienes ni siquiera 
conocen donde está el partido 
mucho menos conocen sus estatutos, 
que empiecen haciendo talacha 
y que no se den las candidaturas 
por los compadrazgos, amistades, 
parentescos, compromisos y por 
otros mecanismos.

Nos pesa, pero no somos 
masoquistas para que nos sigan 
pegando y pegando y nosotros 
estemos ahí para apoyarlos, ahora 
estamos pensando en que persona 
nos ofrece o nos garantiza respeto 
y apoyo, para estar también con él.

al caso y qué tipo de acciones 
tomar de inmediato.

Y señaló, “primeramente 
verificar si en verdad la institución 
bancaria, negocio o factoría, te 
está haciendo los señalamientos 
de cobro ya que por lo regular 
tenemos fecha limite de pagos 
que cumplir, y otra no dejarse 
engañar por los simuladores 
o encargados de hacer dichos 
cobros, que a la mejor cuentan 
con papeles ficticios y solo buscan 
sacar provecho en estos fraudes”.

Abundando en el tema subrayó, 
“la iniciativa que presentamos en 
tiempo y forma tiene que ver en 
esto que hoy comento, de la gente 
que de alguna manera no tiene una 
protección jurídica ya la va a tener 

a través de una equiparación con 
las amenazas, como en el caso 
de las constantes llamadas al 
hogar, oficina, particular o negocio 
que tiene que ver con cobros, 
ahora esa gente contará con un 
mecanismo jurídico confiable”.

Por Rafael González 
Castillo 

El asunto de los preventivos de 
Tepic que se regresaron a la policía 
Nayarit va para largo porque la 
comisión de Honor y Justicia no se  
ha podido reunir para dictaminar 
que se hace con los elementos de 
la corporación que abandonaron 
sus bases. Los 139 uniformados 
que dejaron de trabajar desde 
el pasado 15 de abril tienen que 
justificar sus faltas. Pero hasta 
el momento no han acatado la 
petición porque ya se reintegran 
a la policía  Nayarit.

Los gendarmes dejaron de prestar 
sus servicios en la preventiva de 
Tepic  con el argumento de que 
el alcalde  capitalino, Leopoldo 
Domínguez González,  no les quiso  
garantizar la liquidación de su casa 
y el bono  que les  dieron en el 
gobierno estatal   y sin oficio de 
comisión se fueron  a la Fiscalía 
General del Estado.

La información de la polémica   

integrante  de la Comisión de Honor 
y Justicia, Luisa Sandoval Rojas, 
señala que poco más de 30 días  
de que surgió el problema no han 
podido dictaminar que se hace con 
los encapuchados porque nadie  
los ha convocado.  

La  entrevistada  del asunto  
nada sabe  porque  hasta ignora  
quienes integran la comisión.

De prolongase el asunto Sandoval 
Rojas considera que harán lo 
que les sugiera el doctor “Polo” 
aunque no le corresponda analizar 
el problema.

La regidora Luisa  descarta que  
la  comisión de honor y Justicia sea 
una figura decorativa y  promete  
investigar las causas por las cuales  
no cumple con su función.

Por órdenes de Domínguez  
González este miércoles  se les 
entregaron las dos quincenas a 
los agentes  mientras se ventila 
la dificultad ante las instancias 
correspondientes.    

No cumple con su función la 
Comisión de Honor y Justicia de la 
alcaldía de Tepic: Luisa Sandoval 
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¡TRAGUITO, TAQUITO Y RUIDITO 
EN FIESTA DEL BURÓCRATA! 

Traicionaron a su bancada diputados de 
izquierda que se dicen revolucionarios

Por Fernando Gutiérrez  
Meza

Como es tradición cada 21 de 
mayo los trabajadores del Estado y 
Municipios agremiados al SUTSEM 
festejan el día del burócrata, al 
igual que lo hicieron el pasado 
15 del mes en curso los maestros 
que recibieron estímulos y otros 
beneficios de parte de parte del 
gobierno que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda. La secretaria 
general Águeda Galicia Jiménez, 
tiene todo listo para el evento que 
acostumbran hacer en el auditorio 
de esa organización ubicado en 
la zona de la cantera, donde se 
espera la asistencia de dirigentes 
nacionales, estatales y la clase 
política; la citada señora sabe 

organizar y seguramente hoy 
jueves no será la excepción. 

Pese que existen dos sindicatos 
adversos indudablemente el 
manejado por Águeda cuenta con 
el mayor número de agremiados, 
quienes al grito de guerra siempre 
están listos al ser convocados, 
pues su guerrera líder también 
ha sido recíproca, no por algo 
se ha sostenido tantos años y 
los que vienen, dado que hasta 
el momento no tiene sustituto. El 
taquito, ruidito y el traguito están 
listos para hoy jueves, lo mismo 
que los regalos de la rifa entre 
los agremiados que acudirán a la 
fiesta; esperan los trabajadores que 
tanto el Estado como municipios 
les den el día, pues amanecerán 

crudillos y cansados y el lunes ya 
se recuperaron. 

En décadas anteriores los 
gobernantes en turno hacían 
acto de presencia en ese tipo de 
eventos, pero de un tiempo a la 
fecha son representados por algún 
secretario, que pudiera ser el 
general o de finanzas o ambos dos, 
lo mismo que alcaldes y diputados 
locales y del poder judicial. Es 
posible que al acto del burócrata 
se invite también a candidatos a 
diputados de un color como del 
otro, pues ese sindicato tiene 
lazos de amistad con todos, hay 
agremiados de diferente religión 
y corriente política, vivimos en 
un país democrático en que se 
respetan la Constitución y Leyes 

que de ella emanan. 
Hablando de leyes y justicia, 

sigue la polémica en torno a 
los 133 agentes de la policía 
municipal que desde el anterior 
gobierno estaban comisionados 
en la Procuraduría de Justicia, 
pero a la llegada de la actual 
administración fueron requeridos 
por el edil capitalino, cuestión 
que rechazaron éstos al correr 
el riesgo de quitarles sus casas 
y otros beneficios. El asunto 

en referencia se ventila en los 
Tribunales correspondientes, en 
que seguro, éstos actuarán con 
imparcialidad y darán la razón 
a quien asista la Ley, porque 
ni los ministros o magistrados 
reciben línea en el manejo de 
los procesos, la justicia es limpia 
pronta y expedita, como en 
reciente entrevista lo manifestó 
el Presidente del Tribunal de 
Justicia, el doctor en derecho 
Pedro Enrique Soto.

Rafael González Castillo 

Por causas desconocidas  
cuatro diputados que se dicen 
de izquierda apoyaron iniciativa 
del PRI y le dieron la espalda a 
sus compañeros perredistas y 
panistas. Los legisladores que se 

sumaron a la iniciativa del tricolor 
son: Pavel Jarero Velázquez, 
Eddy Trujillo,  los petistas  Fidela  
Pereyra, Jaime Cervantes Rivera, 
y el del Movimiento Ciudadano, 
Manuel  Carbonel. 

La  división del bloque opositor 
al tricolor se generó a la hora de 
se  discutió  y aprobó el proyecto 
de decreto que designa  a  Ramiro 
Antonio Martínez Ortiz y Ángel 
Eduardo Rosales Ramos, como  
comisionados del Instituto de 
Transparencia y Acceso a la 

Información de la entidad. 

Los representantes populares 
que se incorporaron  a l  
Revolucionario Institucional lo  
hicieron porque la coordinadora 
parlamentaria por el Partido 
de la Revolución Democrática, 

Sonia Ibarra y el líder de Acción 
Nacional, Ramón Cambero Pérez, 
pretendían que  la iniciativa fuera  
rechazada con el argumento de 
que  Martínez Ortiz y Rosales 
Ramos representan al estado. 
Pero no lo pudieron lograr porque 
sus compañeros perdieron el oído  
a la hora de que les pidieron que 
votaran  en bloque en contra de 
la designación  y del  Partido en 
el poder.

Sonia y Ramón también 
argumentaron que entre los 

candidatos al cargo  había  mujeres 
con una excelente preparación y 
los priístas ni cuenta se dieron 
y hasta señalaron que  no era 
un asunto de equidad y  género, 
sino de transparencia.

Con Ramiro y 
Ángel Eduardo  se 
incrementará  la 
opacidad en el asunto 
de la transparencia 
ins ist ieron Ibarra 
Franquez, Cambero 
P é r e z   y  s u s 
argumentos fueron 
ignorados.

Después  de la 
discusión la iniciativa 
fue aprobada por 21 
votos  a favor  y nueve 
en contra.

Anal istas  que 
presenciaron la sesión 
públ ica af i rmaron 
que  los diputados  
que se  anexaron 
al PRI  y que   se 
dicen revolucionarios  

traicionaron sus principios porque 
son de izquierda  nada más 
cuando les conviene. 

Al salir del Congreso del 
Estado,  Pavel Jarero Velázquez  

y Jaime Cervantes  Rivera sin 
ningún problema se fueron  a 
trabajar  a favor del candidato 
del PRD a diputado  federal por 
el segundo distrito, Francisco 
Javier Castellón Fonseca.                                         
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*Uno para las diputaciones y el otro para el 2018

Presenta Diputada Felicitas 
Parra iniciativa de Reforma 

Por: Lorena Meza

En la sala de Sesiones Benito Juárez García 
del Congreso del Estado de Nayarit, en sesión 
pública ordinaria No.25, la Diputada Felicitas 
Parra Becerra, presenta  iniciativa que  reforma 
y adiciona diversas disposiciones de la Ley 
de Prevención de la Obesidad, Sobrepeso y 
Trastornos Alimenticios en el Estado de Nayarit.

En tribuna hace la exposición de motivos; 
Con una preocupación constante por el sano 
desarrollo del pueblo nayarita, y con el objeto de 
promover los hábitos de una sana alimentación, 
así como el ejercicio forma parte de una vida 
sana, y con el firme propósito de combatir de 
manera directa los problemas de obesidad y 
trastornos alimenticios, que gravemente atacan 
a nuestro país. 

La principal causa a la que se apunta son 
los malos hábitos en la alimentación, que 
acaban desembocando en una prevalencia 
del sobrepeso de un 70% en la edad adulta. A 
largo plazo, la obesidad favorece la aparición 
de enfermedades tales como diabetes, infartos, 

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-El Comisionado Político Nacional del 
PT en el Estado de Nayarit, Pedro Roberto Pérez 
Gómez, declaró en entrevista, que el Partido 
del Trabajo, en el actual proceso electoral 
federal 2015 que se está viviendo, pensando 
para más adelante, se está trabajando en 
dos procesos muy claros, por lo que en este 
proceso actual el PT, considera que no tendrá 
ningún problema para conservar su registro y 
salir con un margen aceptable, todo superior 
al límite que ha puesto el Instituto Nacional 
Electoral del 3%.

Por lo que señaló, “más sin embargo 
decirles que también estamos trabajando con 
un proyecto nacional del que hemos venido 
trabajando desde hace ya muchos años, 
y el Partido del Trabajo tiene actualmente 
muy en firme el compromiso de acompañar 
al licenciado Andrés Manuel López Obrador 
hacia la Presidencia de la República en el 
proceso del 2018”.

Y agregó, “por este motivo decirte a ti y a 
toda la ciudadanía que estamos trabajando 
nosotros en esos dos proyectos, y comentarles 
que es muy importante votar por el Partido del 
Trabajo, para conservar viva la posibilidad 
de que Andrés Manuel López Obrador, sea 
el Presidente en el 2018, y podamos tener la 
posibilidad de transformar nuestra sociedad 
con mayores beneficios para los mexicanos 
y para los nayaritas”.

En el PT estamos trabajando para 
dos procesos claros: Pérez Gómez

altos niveles de colesterol o insuficiencia 
renal, entre otros. Actualmente, la diabetes 
es el mayor problema al que se enfrenta el 
sistema nacional de salud: es la principal causa 
de muerte en adultos, la primera causa de 
demanda de atención médica y la enfermedad 
que consume el mayor porcentaje de gastos 
en las instituciones públicas.

La experiencia demuestra que una correcta 
alimentación previene los problemas de 
sobrepeso y obesidad.

Según cifras de la Secretaría de Salud, 
nuestro país sufre gravemente la obesidad, 
ubicándonos en los primeros lugares en el 
entorno internacional. Por lo que es preciso 
poner esmerada atención en atacar esta 
afectación de carácter social.

Datos  de la Encuesta Nacional de Salud 

y Nutrición (ENSANUT) indican que uno de 
cada tres adolescentes de entre 12 y 19 años 
presenta sobrepeso u obesidad. 

Para los escolares, la prevalencia combinada 
de sobrepeso y obesidad ascendió un promedio 
del 26% para ambos sexos, lo cualrepresenta 
más de 4.1 millones de escolares conviviendo 
con este problema. 

Razón por la cual propone reformar en el 
artículo 7 de dicha ley la fracción lll, así como 
derogar las fracción V del mismo numeral 7, 
adicionar un apartado BIS del artículo 13 y 
16 en la fracción Vl y adicionar al mismo las 
fracciones Vll y Vlll relativas a la supervisión 
del consumo de alimentos sanos al interior 
de las instituciones educativas de nuestro 
estado, así como el numeral 17 de la misma ley, 

actualizando su texto a la normativa vigente, 
adicionar un artículo Bis al numeral 19, con 
el propósito de dotar a los ayuntamientos en 
la tarea de vigilar las ventas al exterior de las 
instituciones educativas durante los horarios 
escolares y los momento próximos a la entra  
y salida de ellas. 

Posterior a la exposición de motivos hace 
entrega de dicha iniciativa a la mesa directiva.

ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU AMIGO.

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A MOTOS ITALIKA.

LLAMENOS AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.

A b u n d ó  e l  e n t r e v i s t a d o ,  q u e 
independientemente de todo esto, es muy 

importante conservar el registro del PT, ya 
que es el partido que ha mantenido a Andrés 
Manuel López Obrador, y ha estado con él en 
los peores momentos, y estamos con todas las 
vibras puestas, con todos los compromisos y 
con todos los proyectos puestos en él hacia 
el 2018.

Por último el entrevistado, expuso, “finalmente 
reiterarte que invitamos a la gente a votar por 

el PT, porque al hacerlo significa que será 
una representación sólida y que le redundará 
beneficios directos al tener representación en 
la Cámara de Diputados, personas conocidas 
y con experiencia, que ya han tenido un 
desempeño cuando menos  han demostrado 
buenos resultados, y al votar por el PT, todos 
saldremos ganando y con esto nos vamos 
rumbo al proceso del 2018 con Andrés Manuel 
López Obrador”. 
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*Celebran en Nayarit el Día del Burócrata
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Pagan Bono por el Día del Burócrata
Los más de 4 mil trabajadores al servicio 

del estado recibirán dos días de descanso, 
21 y 22 de mayo; además de que ya se les 
otorgó la primera parte de su bono por el 
Día del Burócrata en Nayarit.

El bono es un reconocimiento que hace 
la actual administración a la labor de los 
empleados, así lo afirmó el Secretario 

General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas. El funcionario exhortó 
a todos los trabajadores del estado a 
continuar trabajando a favor de Nayarit y 
sus ciudadanos.

“Queremos un Nayarit con los trabajadores 
caminando orgullosos por sus calles, 
porque son parte de una administración 

que ha empeñado su palabra en defender 
y cumplir cada uno de los derechos de la 
clase trabadora. En Nayarit hay mujeres y 
hombres que saben cumplir con la obligación 
que tienen a su cargo y el gobierno los 
apoya”, aseveró Espinoza Vargas.

El funcionario confirmó que un total de 
84 millones de pesos fueron depositados 

Por Germán Almanza 

Priscila Paola Martínez Martínez ganó medalla 
de oro en el segundo día de competencias 
del Judo, esto en la Olimpiada Nacional 2015 
que se lleva a cabo en la capital del estado 
de Nuevo León.

La nayarita compitió en la división de 
los 64 kilogramos, categoría Sub15. En su 
primer combate derrotó sin complicaciones a 
la sinaloense Guadalupe Quintero Martínez.

En la segunda ronda doblegó a Marlene 
Salazar de la Rosa y por la medalla de oro 
superó a Jimena Méndez Terán del Distrito 
Federal.

“Estoy muy contenta por haber obtenido 
esta medalla de oro. Se la dedico a toda mi 
familia, a mi entrenador y a mis compañeros 
de la Selección de Nayarit. En el 2013 gané 
oro y el año pasado me fui en blanco, me 

quedé con la espina clavada y entrené muy 
duro todo el año para volver a estar en el 
podio. Afortunadamente lo logré”, comentó la 
multicampeona.

Entrena esta disciplina deportiva desde el 
2012 bajo la dirección del entrenador cubano 
Arturo César Requejo Benítez, “es una atleta 
disciplina y con gran capacidad para aprender 
las cosas. Abrimos el ostión y ahora vamos por 
más medallas con los judocas en la categoría 
Cadetes”, comentó el caribeño.

Este jueves entrarán en acción Irvin Flores 
Aguilar en la 
división de los 
51 kilogramos, 
Daniela Maciel 
A g u i r r e  e n 
57, Anacaren 
R e q u e j o 
Benítez en 52 
kilos y María 
José Robledo 
Escalante en 63 
kilogramos.

Nayarita logra oro en Judo

en las cuentas correspondientes para el 
pago, 35 millones de estos recursos por 
concepto de la primera parte del bono que 
cada año se les otorga beneficiando a un 
total de 4 mil 524 burócratas.

Por su parte, Gerardo Siller Cárdenas, 
Secretario de Administración y Finanzas, 
declaró que próximamente se efectuará 
el pago de la segunda parte del Bono. “Y 
tomando en cuenta que este 21 de Mayo 
se celebra el día del Burócrata, se efectuó 
el pago del estímulo a los trabajadores de 
base sindicalizados que cumplen 15, 20 y 25 
años de servicio”, concluyó el funcionario.
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*Desde el Congreso de la Unión dijo

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315

8

La Secretaría de Obras Públicas 
realiza trabajos de limpieza y 
retiro de maleza en el plantel La 
Cantera del Colegio Nacional de 
Educación Profesional Técnica 
(Conalep), en Tepic, con el 
propósito de eliminar focos de 
contaminación y crear espacios 
para el desarrollo adecuado de 
actividades educativas.

La limpieza en instituciones 
educativas es de vital importancia 

para el Gobierno del Estado, 
pues son lugares que requieren 
de condiciones de higiene, aseo 
y salubridad para permitir la 
realización de las actividades 
propias de los programas que allí 
se llevan a cabo, en beneficio de 
los estudiantes.

Así fue informado por el 
encargado de la brigada de 
limpieza de dicha Secretaría, Julio 
Salas Moya, quien aseguró que 

“la seguridad de los 
alumnos es nuestra 
prioridad, y con esta 
limpieza y retiro de 
maleza se podrá 
evitar la presencia 
de animales y 
bichos que pueden 
ser  un pel igro 
para los alumnos, 
además de mejorar 
la imagen de la 
institución”.

Por: Martín García Bañuelos

Tepic- “En lo referente a la campaña 
de nuestros candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional, decirte que 
seguimos trabajando en los tres distritos, 
recorriendo desde Acaponeta, Santiago, 
Ruiz y San Blas, acompañando en el 
Primer Distrito, a quien sin duda tendrá la 
victoria, a nuestro amigo Efraín “el Gallo” 
Arellano, en el Tercer Distrito, a Jasmíne 
Bugarín Rodríguez, y a Gianni Ramírez, 
que también es un gran candidato por 
el Segundo Distrito”, así lo manifestó en 
entrevista, la Secretaria General del PRI 
en el estado, Senadora de la República, 
Margarita Flores Sánchez.

Agregó en este sentido, que en la 
jornada de campaña se está trabajando 
con la gente, llevando compromisos, 
propuestas, tocando puertas y visitando 
todas las colonias, las comunidades, los 
municipios, porque la gente ya está cansada 
de estar escuchando ataques, y lo que 
ellos quieren es que haya resultados y 
verdaderamente ver que cuando vota por 
un candidato u candidata, es que regresen 

y les traigan resultados.

“Este tema yo estoy convencida que 
en el PRI, nuestros tres candidatos 
trabajarán en Unidad para bajar recursos 
para el estado de Nayarit, por eso estamos 
totalmente convencidos que la garantía 
te la va a dar el trabajo, por lo que en 
este sentido, sabemos que no vamos a 
tener ningún problema, ya que el trabajo 
que se ha hecho hablará muy bien de 
nosotros porque la gente sabe que se ha 
hecho un trabajo de conciencia cercano 
a la ciudadanía, recorriendo cada una de 
las comunidades”, externó la senadora.

Finalmente expresó, “por tal motivo 
sabemos que vamos a llegar a la victoria 
por esa situación que habla muy bien de 
nosotros, ya que el trabajo siempre ha sido 
de respeto y de responsabilidad hacia la 
gente en todos los recorridos que hemos 
hecho, y al final de todo esto también les 
vamos a dar buenos resultados porque 
nos han brindado toda su confianza y no 
les vamos a fallar, por lo que los invitamos 
a que salgan a votar este siete de Junio, 
y que lo hagan por el PRI”. 

Nuestros tres candidatos 
trabajarán para bajar recursos para 
el estado de Nayarit: Margarita

Realizan limpieza en el CONALEP 
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Por la ruta del cambio la esperanza de un mejor 
futuro regresará a Tepic: Javier Castellón

Por Edmundo Virgen 

“La esperanza de un mejor 
futuro va a regresar a Tepic, 
vamos a trabajar para fortalecer 
los programas sociales que ya 
se han implementado por los 
gobiernos perredistas y vamos 
a buscar que estos se apliquen 
en todo el país especialmente 
en Nayarit, con esto vamos a 
fortalecer el cambio democrático 
que los tepicenses eligieron y 
que esperan se consolide en la 
capital del estado”.

De esta manera 
el  candidato a 
Diputado Federal 
por el Distrito 2 de la 
coalición integrada 
por el Partido de 
l a  Revo luc ión 
Democrática (PRD) 
y el Partido del 
Tr a b a j o  ( P T ) , 

Francisco Javier Castellón 
Fonseca, señaló que es necesario 
entender las necesidades 
sociales de los tepicenses y que 
desde el Congreso de la Unión 
se trabajara para resolverlas y 
así tener mejores condiciones 
de vida, principalmente en las 
zonas marginadas del municipio.

J a v i e r  C a s t e l l ó n  s e 
comprometió a buscar que 
programas sociales como Prepa 
Sí que beca a los estudiantes 

que se encuentran en el nivel 
media superior y el del Seguro 
de Desempleo que han tenido 
un gran éxito en el Distrito 
Federal y le han permitido a 
los habitantes del a capital 
del a república tener mejores 
condiciones de desarrollo, se 
comiencen a implementar en 
Tepic.

“Nosotros nos debemos al 
pueblo es por eso que al pueblo 
es al que debemos responderle 
con resultados, vamos a cumplirle 
a los tepicenses que eligieron el 
cambio el año pasado, vamos por 
la ruta del cambio a la victoria 
este 7 de junio”, finalizó Javier 
Castellón.
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Buscamos aportar para Nayarit el avance 
y el crecimiento: Alejandro Galván 

Política

Convoca ISSSTE a convivencia 
deportiva por la salud 

10

A efecto de impulsar la 
adopción de estilos de vida 
saludables, la Delegación Estatal 
del ISSSTE en Nayarit convoca 
a la convivencia deportiva 
CORRISSSTE en su etapa 
estatal, cuyo principal objetivo 
es impulsar la activación física 
en los trabajadores federados, 
los pensionistas y sus familias. 

En el evento, que tendrá como 
sede la pista atlética de la Unidad 
Deportiva Santa Teresita, serán 
seleccionados los atletas que 
representarán al estado en la 

etapa nacional de dicha carrera 
a efectuarse el 1 de agosto en 
Nuevo Vallarta, Nayarit. 

Podrán inscribirse todos 
trabajadores al servicio del 
estado y pensionistas que coticen 
al ISSSTE, además de sus 
familiares derechohabientes que 
sean de nacionalidad mexicana y 
mayores de 18 años. De acuerdo 
a su edad serán clasificados en 
tres categorías y en las ramas 
femenil y varonil. 

“Los atletas que no cumplan 
con los requisitos podrán 

participar como invitados y serán 
acreedores a un reconocimiento, 
lo importante es participar 
y activarnos físicamente en 
pro de nuestra salud” explicó 
el encargado de la Oficia de 
Deportes Juan Carlos Valle 
Miramontes. 

“La cita el próximo sábado 23 
de mayo en punto de las 08:00 
horas, aunque recomendamos 
a todos los atletas que no se 
hayan inscrito en las oficinas 
delegacionales, que estén ahí 
media hora antes para poder 

realizar su registro” puntualizó. 
Subrayó que la distancia a 

recorrer para la clasificación será 
de 10 kilómetros, sin embargo, 
a todos los atletas que asistan 
por convivencia se les tomarán 
en cuenta sólo cinco kilómetros, 
considerando que el evento 
tiene como premisa el fomento 

al deporte. 
“La práctica constante de 

ejercicio, una alimentación 
adecuada y un chequeo periódico 
con el médico nos ayudarán 
a conservar nuestra salud 
y evitar riesgos de padecer 
enfermedades que la pongan 
en riesgo” concluyó. 

Por Germán Almanza 

“Lo que buscamos con nuestras 
propuestas es aportar al avance 
y crecimiento de Nayarit., son 
los ciudadanos las que las han 

venido fortaleciendo a lo largo 
de la campaña porque están 
convencidos que es nuestro 
proyecto lo que permitirá cambiar 
el rumbo que Tepic necesita y 
que merecemos todos, ¿A poco 
no?”. 

Expuso el candidato panista 
por el Distrito Federal II, Alejandro 
Galván Araiza en entrevista 
al término del recorrido que 
realizó por la colonia  Vistas de 
la Cantera. 

Indudablemente es un gusto 
trabajar por y para los Tepicenses, 
considero de suma importancia 
velar por sus intereses, “empleos 

de calidad y bien pagados 
es lo que necesitamos para 
mejorar,  revirtiendo la Reforma 
Fiscal, conseguiremos que los 
empresarios no paguen los 
impuestos tan elevados que 

los asfixian en la actualidad 
y con esto puedan crecer en 
sus empresas los índices de 
oportunidades laborales para ti, 
incluso puedan emplear personas 
mayores de 40 años y se les 
incentive por esto”. 

De igual manera el candidato, 
comentó que entre las propuestas 
está la necesidad de subir el 
salario mínimo, por lo menos 
a 200 pesos diarios; bajar a 
gasolina “con esto los recibos 
de la luz bajaran y la cuenta 
del gas ya no seguirá subiendo, 
porque ahorita es incomprable, 
he visitado colonias aquí en Tepic 

donde tienen que cocinar con 
leña porque no ajusta”.

Por otro lado, dijo que con 
la visita del Dirigente Nacional, 
Gustavo Madero, se fortalece 
aun más su partido y propuestas 
rumbo a la elección, “estamos 
demostrado que somos un partido 
unido que busca ser mayoría 
en el Congreso de la Unión 
para lograr ese cambio y buen 
gobierno que merecemos todos”.

Alejandro Galván, finalmente 
dijo que los ciudadanos le han 
demostrado y expresado su 
confianza rumbo a los comicios 
del próximo domingo 7 de Junio, 
“un servidor y el PAN contamos 
con todo el respaldo de los 
habitantes de Tepic, reconocen 
con el blanco y el azul, hasta 
el panadero con el PAN a la 
mejor opción para Tepic., sin 
lugar a duda seremos dignos 
representantes de tu voz en 
el Palacio Legislativo de San 
Lázaro allá en México y sabremos 
dar resultados. Porque yo si sé 
cuál es la tarea de un diputado 
federal, vamos a paso firme a 
cumplir cada uno de nuestros 
compromisos, el primero es 
volver para ponerse a trabajar 
haciendo equipo con quienes nos 

brindaron la confianza, hay que 
saber dar resultados a la gente, 
legislar, gestionar y fiscalizar los 

recursos, ¡vamos a lograrlo con 
tu apoyo! ¡Claro que Podemos! 
¿A poco no?”. 
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Condena Inmujeres declaración 
misógina de candidato panista

Respalda tribunal federal electoral 
retirar el financiamiento público al PVEM

México, DF. El Consejo 
Nacional para Prevenir la 
Discriminación (Conapred) 
abrió una queja por presunta 
discriminación y el Instituto 
Nacional de las Mujeres 
( I n m u j e r e s )  c o n d e n ó 
enérgicamente las palabras 
de Jorge Camacho Peñaloza, 
candidato del PAN a la 
gubernatura de Guerrero, quien 
dijo en pleno acto de campaña: 
“las encuestas son como las 
mujeres, ¿de quién son las 
mujeres?, de sus maridos, ¿y 
quién las trabaja?, pues uno 
(…), las encuestas son de 
quien las paga”.

Estas declaraciones, señaló 
Inmujeres , constituyen un 
atentado a la dignidad de 
las mujeres y van en contra 
del marco jurídico que busca 
terminar con cualquier tipo 
de violencia y discriminación 
contra las mujeres.

“Ninguna persona debe 
realizar este tipo de comentarios 
que atentan contra los derechos 

humanos de las mujeres. El 
Estado mexicano ha trabajado 
constantemente por erradicar las 
desigualdades de género, por lo 
que las palabras del candidato 
resultan lamentables, ya que 
muestran una insensibilidad 
hacia las mujeres y hacia el 
panorama actual que se vive en 
Guerrero, en donde ha habido 
candidatas a cargos de elección 
popular víctimas de secuestro 
y violencia”.

En el mismo sentido, señaló, 
resultan injustificables los 
argumentos del candidato, 
al expresar que a las madres 
solteras “no les va a conseguir 
marido, porque en lugar de 
facilitarles la vida, se las va a 
dificultar, porque van a tener 
que lavarles los calzones y la 
ropa”.

Es tas  ideas ,  adv i r t ió  
Inmujeres, no sólo son parte de 
una cultura misógina, también 
demuestran la falta de conciencia 
y un inexistente respeto hacia 
las mujeres, quienes no están 

obligadas a llevar a cabo labores 
domésticas ni de cuidados, por 
tener a una pareja, ya que las 
responsabilidades deben ser 
compartidas y asumidas en 
igualdad de condiciones.

“Es importante que todas las 
personas que contienden por un 
cargo público se capaciten en 
temas referentes a la igualdad de 
género entre mujeres y hombres, 
con la finalidad de generar 
propuestas encaminadas 
a la aplicación de políticas 
públicas incluyentes, libres de 
estereotipos y de cualquier tipo 
de violencia hacia las mujeres.

“La Guía para la Acción 
Públ ica,  Elecc iones Sin 
Discriminación, del Consejo 
Nacional para Prevenir la 
Discriminación, disponible 
enwww.conapred.org.mx, es 
un material recomendable 
para las y los aspirantes a un 
cargo de elección popular, en 
donde encontrarán elementos 
que garanticen los derechos de 

mujeres y hombres por igual”.
El Inmujeres hizo un llamado 

a quienes participan en el 
proceso electoral, para sumarse 
a la lucha por la igualdad de 
género entre mujeres y hombres 
y terminar con cualquier acto 
o palabras que ofendan la 
integridad de las personas. 
“Las mujeres no estamos ni 
estaremos en venta, somos 
personas, con obligaciones y 
derechos. Exigimos un trato 
justo, libre de violencia y sin 
discriminación. Igualdad, ni 
más ni menos”.

Para el Conapred esas 
manifestaciones podrían ser 
consideradas discriminatorias 
y contrarias a los derechos 
de las mujeres, en términos, 

entre otros, de los artículos 1, 
párrafo segundo, fracción III y 
9, fracciones XV, XXVII y XXVIII 
de la Ley Federal para Prevenir 
y Eliminar la Discriminación.

Sin embargo, agregó que 
por disposición normativa, 
establecida en los artículos 
113, fracciones X y XI de la 
Ley General de Transparencia 
y Acceso a la Información 
Pública, y 14, fracción IV de la 
Ley Federal de Transparencia 
y Acceso a la Información 
Pública Gubernamental, y al 
encontrarse el expediente de 
queja en trámite, la información 
se encuentra clasificada como 
reservada, sin poder formular 
opinión pública al respecto, 
hasta el cierre del procedimiento.

La Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) avaló los criterios del Instituto 
Nacional Electoral (INE), en cuanto 
a la manera de descontar recursos 
al Partido Verde para el pago de las 
multas confirmadas, cercanas ya a los 
200 millones de pesos.

Con votación mayoritaria fue rechazado 

el proyecto del magistrado Pedro 
Esteban Penagos el cual respaldaba 
la apelación del Verde, a fin de que 

no se le descontara a este 
partido el 100 por ciento del 
financiamiento público en los 
gastos ordinarios de abril.

El magistrado proponía 
la quita de 50 por ciento de 
esa ministración porque el 
retiro de todos los recursos 
-dijo- afectaría las actividades 
ordinarias de este partido y, 
por tanto, la equidad de la 
contienda en marcha.

En oposición, la magistrada 
María del Carmen Alanís, 
precisó que la ley electoral es 
clara en cuanto a que a una 
sanción como las aplicadas al 

PVEM corresponde el descuento de 50 
por ciento de la ministración y, si son 
dos sanciones, suma 100 por ciento.

Los magistrados que votaron en 
contra del proyecto de Penagos hicieron 
énfasis en la necesidad de sancionar 

las conductas ilegales.
Si sólo se le descontara 50 por ciento, 

el Verde tardaría 15 meses en pagar 
190 millones de pesos (al descontarle 
sólo 13 de los 26 millones de pesos 
asignados a este partido cada mes para 
gastos ordinarios).

CAPACITARÁN A MEDICOS DE 1o. 
Y 2o. NIVEL, EPIDEMIÓLOGOS Y 

DIRECTORES DE HOSPITAL SOBRE 
CHIKUNGUNYA.

- - - - - - -
Muy bien, muy bien..., desde luego
los deben capacitar,
pero que aprendan primero
a saberlo pronunciar.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Caza “científica” de ballenas 
genera polémica en Japón

Científicos usan perros y drones para combatir hongo del aguacate

Tokio. La caza "científica" de ballenas 
recibió recientemente un impulso 
inesperado gracias a investigadores 
japoneses que aseguran que el consumo 
de carne de cétaceo podría prevenir la 
demencia y los problemas de memoria. 
Según los investigadores, ratones 
que padecían Alzheimer y que fueron 
alimentados con una sustancia extraída 
de la carne de ballena respondieron 
mejor a ciertas pruebas que otros 
roedores amnésicos a los que no se 
les suministró ballenina, una molécula 
presente en los músculos de las ballenas. 
El profesor Seiji Shioda, de la facultad 
de farmacéutica, en Hoshi (Tokio), 
quien lideró el estudio, se prepara a 
efectuar próximamente pruebas clínicas 
en humanos. Su trabajo aparece en 
un momento crucial, porque Japón se 
encuentra en el banquillo de acusados 
en la Comisión ballenera internacional 
(CBI), reunida desde el martes en San 
Diego (California).

Por enésima vez, los negociadores 
japoneses van a intentar convencer a 
la CBI de la credibilidad científica de 
la caza. A pesar de los clamores de 
protesta internacional, Japón quiere 
continuar con la captura de cetáceos, 
"en nombre de la ciencia", a lo largo 
de las costas del noroeste del Océano 
Pacífico y en la Antártica.

Una gran parte de esta carne, rica en 
proteínas, se queda en las estanterías 
de los mercados, pues actualmente su 
consumo ha disminuido. Fue después 
de 1945 cuando estuvo en boga, pues 
era necesario alimentar adecuadamente 
a la población que se encontraba 
desnutrida. En la temporada 2014-2015, 
los pescadores del archipiélago tuvieron 
que renunciar a viajar por la Antártica 
con arpones, debido a una decisión 
de la Corte Internacional de Justicia 
(CIJ). Tras una censura emitida por 
Australia, la CIJ juzgó en marzo de 2014 
que Japón interpretaba abusivamente 
la exención científica de la caza de 
ballenas, y que en realidad perseguía 
objetivos comerciales. Esto, teniendo 
en cuenta que la caza comercial de 
ballenas está prohibida desde 1982. 
El programa de investigación nipón 
"no responde a los criterios básicos a 
los cuales deben adherirse todos los 
científicos", considera Atsushi Ishii, 
profesor de política ambiental en la 
Universidad de Tohoku.

"Por ejemplo, no hay ninguna 
explicación racional sobre cómo ha sido 
definido el número limitado de capturas", 
anota el académico. Japón, uno de 
los pocos países del mundo que ha 
autorizado esta práctica (junto a Noruega 
e Islandia), alega que la población 

Homestead, Estados Unidos. El 
entrenador suelta a Cobra, que corre 
por el campo hasta que olfatea un árbol 
de aguacate y se sienta inmóvil a su 
lado. La perra es recompensada con 
un juguete por identificar correctamente 
un hongo que está haciendo estragos 
en Estados Unidos.

Para el animal puede ser un juego, 
pero científicos en Florida (sureste) 
esperan que un programa que usa 
perros como Cobra y dronees ayude 
a mantener a raya al llamado hongo 

de la marchitez del laurel (Raffaelea 
lauricola), transmitido a los aguacates 
por un pequeño escarabajo del tamaño 
de un grano de arroz.

"Es un enfoque multidisciplinario para 
tratar de contener al devastador hongo 
que está matando a los aguacates", 
señaló la profesora de Ciencias 
Biológicas de la Florida International 
University, DeEtta Mills, durante una 
reciente demostración del programa 
de dronees y perros en una zona de 
cultivos en Homestead, al suroeste 

de Miami.
Los científicos describen al hongo 

como una de las peores amenazas 
para el aguacate en Florida, donde ya 
ha provocado la muerte de al menos 
6 mil de los árboles de la fruta en 
el estado, que produce unas 30 mil 
toneladas anuales.

Pero el terror de las autoridades y los 
científicos es que el escarabajo ambrosia 
(Xyleborus glabratus), originario de 
Asia y por primera vez detectado en 
Estados Unidos en la década pasada, 

llegue a California, el principal productor 
de aguacates de Estados Unidos, o a 
México, el líder mundial.

"Parte del problema es que se está 
moviendo hacia el oeste" por la costa 
del Golfo de México, dijo Mills.

Ante ese panorama, un grupo 
interdisciplinario de biólogos, químicos, 
entrenadores de perros y expertos en 
dronees puso manos a la obra.

Primero, los científicos despliegan 

encima de los cultivos un aparato 
volador no tripulado dotado de cámaras 
térmicas, que permite reconocer 
árboles asintomáticos que podrían 
estar enfermos.

La detección temprana es clave. 
Cuando los síntomas son apreciables 
a simple vista, como hojas marchitas, 
es demasiado tarde: el aguacate muere 
en unas seis semanas y probablemente 
para entonces haya infectado a través 
de las raíces a árboles contiguos, que 
también deben ser sacrificados.

Santiago. Científicos chilenos 
estudian "superbacterias" extraídas 
de la Antártida que por su resistencia 
a condiciones extremas serían claves 
para derribar la creciente resistencia 
a los antibióticos, según un estudio 
presentado el miércoles en Santiago.

Tras analizar unas 80 muestras 
de suelo antártico, extraídas en 
dos viajes en 2014 y 2015, fueron 
identificadas más de 200 bacterias 
de especies como las Pseudomonas 
y Staphylococcus, que tienen "un 
amplio potencial en aplicación de 
medicina", explicó María Soledad 
Pavlov, estudiante de doctorado 
en biotecnología de la Universidad 
Católica de Valparaíso y parte del 
equipo de investigación.

Los organismos microbianos que 
"generan estrategias para competir 
y sobrevivir" al clima extremo del 
continente blanco serían la llave 
para la creación de "antibióticos que 
tengan capacidades antimicrobianas 
distintas a los actuales", lo que 
permitiría quebrar la actual resistencia 
de algunas bacterias.

"Estamos intentando generar un 
producto biotecnológico interesante, 
a partir de estas bacterias antárticas, 
que puedan suplir esta falta severa 
de antibióticos", dijo Pavlov.

De acuerdo a la investigación, 
el uso excesivo de antibióticos 
ha provocado la aparición de 
bacterias multirresistentes, muy 
difíciles de controlar con los actuales 
medicamentos o ant ib iót icos 
convencionales.

La invest igac ión ch i lena, 
desarrollada con el apoyo del Instituto 
Antártico Chileno (INACH), tomó 
muestras en las islas Shetland del 
Sur y en sectores continentales de 
la Antártida cercanos a las bases 
chilenas.

En la tapa inicial de la investigación, 
Pavlov advierte que se necesitarían 
unos 10 a 15 años más de investigación 
para poder utilizar el compuesto 
antimicrobiano generado en medicina 
humana, mientras que para utilizarlo 
en agricultura se reduce el tiempo y 
serían suficientes unos cinco años 
más de laboratorio.

Estudian “superbacterias” de la 
Antártida para crear nuevas medicinas

mundial de ballenas, particularmente 
los rorcuales (ballenas de Minke) es 
suficientemente numerosa para soportar 
una cuota de capturas anuales de 333 
cabezas en Antártica en lugar de las 
900 del programa precedente.

"A esta escala, la investigación 
científ ica requiere normalmente 
cooperación con otros programas", 
por una cuestión de eficacia, comenta 
sorprendido el profesor Ishii, quien 
lamenta la posición unilateral de Japón.

Por su parte, Tokio afirma que 
su programa permitirá una mejor 
comprensión de los ecosistemas marinos. 
Además, lo considera "necesario" para 
recolectar datos sobre la edad de la 
población ballenera, que aparentemente 
se requiere para definir los límites de 
las capturas e impedir amenazas contra 
la supervivencia de la especie. "El 
objetivo de la investigación japonesa 
es la ciencia. La ciencia garantiza que 
la caza comercial será viable cuando 
se retome", insiste el Instituto de 
investigación sobre los cetáceos (ICR), 
un organismo público.

Por su parte, los ecologistas 
consideran que no es necesario 
matar a los cetáceos para calcular 
su promedio de vida y observar su 
régimen alimenticio.

"El ICR no tiene argumentos 
verdaderos para justificarse. Si es 
incapaz de obtener datos suficientes 
con la matanza de miles de ballenas, 
se puede decir que la ciencia fracasó", 
indica Junichi Sato, un militante de 
Greenpeace en Japón.

El hecho es que lo que está en 
juego es tanto político como científico. 
La investigación japonesa "no es 
verdaderamente científica" y quienes 
participan en ella "trabajan más para 
cumplir un deseo político (retomar la 
caza comercial, NDLR) que en nombre 
de un criterio objetivo", resalta Sato.

El profesor Shioda, convencido del 
"interés" de su posible descubrimiento 
sobre de las supuestas ventajas de la 
ballenina, no tiene la misma opinión.

"Las bal lenas son cr iaturas 
maravillosas, pero no sabemos gran 

cosa sobre sus mecanismos funcionales. 
Es necesario continuar con los trabajos 
científicos", defiende Shioda.
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El día de ayer 
se llevaron a cabo 
elecciones para elegir a 
los integrantes del comité 
de administración ejidal 
de ese municipio, en 
las cuales SALVADOR 
SOJO REYNAGA, 
resultó ser el ganador, 
por lo que le tocará 
representar a los 
Ejidatarios de ese 
grandioso municipio 
los próximos tres años. 

F e l i c i d a d e s  y 
Enhorabuena.

Hospitales de la SSN en total 
decadencia: Personal médico

Por: Juan Bustos

Tuxpan, Nayarit.- Tenemos un  
gran profesionista al frente de la 
Secretaria de Salud de Nayarit el 
prestigiado Doctor Pavel Plata, quien 
nada puede hacer si no cuenta con 
los recursos suficientes para que 
mejoren las condiciones en los 
nosocomios de nuestro estado, la 
mayoría de ellos están en decadencia 

nos informa personal médico del 
hospital de zona de la SSN del 
municipio de Santiago Ixcuintla, 
quienes se vieron obligados a cerrar 
el quirófano del hospital porque 
no hay material quirúrgico y por 
la falta de ropería para pacientes 
como camas, lo cual no garantiza 
el adecuado manejo para evitar 
infecciones intrahospitalarias.

Aunado a lo anterior, nos comentan 
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Ciudad de México.- Un grupo 
de investigadores de la Escuela 
de Medicina de la Universidad de 
Washington ha demostrado que el 
veneno de abeja es capaz de matar 
el VIH. En el nuevo estudio hallaron 
que una toxina llamada melitina, 
encontrada en el veneno de las abejas, 
puede destruir el virus, dejando células 
circundantes ilesas.

El estudio, que aparece publicado 
en la edición Antiviral Therapy, explica 
que el veneno de abeja contiene una 
potente toxina llamada melitina que 
puede hacer unos agujeros en la 
envoltura protectora que rodea al VIH, 
así lo publica The Huffington Post.

Además de acabar con el virus, 
los científicos descubrieron que la 
melitina cargada en nanopartículas 

también puede ser eficaz a la hora 
de atacar células tumorales.

En su investigación, los científicos 
añadieron una protección sobre la 
superficie de las nanopartículas, que 
cuando estas entran en contacto con 
las células normales, las partículas 
simplemente rebotan. Pero cuando 
encuentran el virus destruyen su capa 
protectora y lo eliminan.

Por el contrario, aunque la mayoría 
de los medicamentos contra el VIH 
inhiben la capacidad del virus para 
replicarse, no hacen nada para detener 
la infección inicial, por lo que algunas 
cepas del virus acaban encontrando 
formas de evitar estos medicamentos 
y reproducirse de todos modos.

Este hallazgo puede ayudar al 
desarrollo de un gel vaginal para 

prevenir la propagación del VIH y 
un tratamiento vía intravenosa para 
ayudar a las personas infectadas.

Este estudio viene de la mano con 
la noticia de que un bebé en Misisipí 
que había nacido con VIH fue curado. 
Su madre fue diagnosticada con el 
virus durante el parto y el bebé recibió 
un tratamiento de tres fármacos 30 
horas después de haber nacido.

ASEGURAN HABER 
ENCONTRADO LA CURA 

CONTRA EL SIDA EN LA UNAM
Actualmente 33.4 millones de 

personas viven con VIH/SIDA. La 
medicina moderna permite a los 
infectados llevar una vida relativamente 
normal, con pocos efectos secundarios. 
Sin embargo, deben permanecer 
esclavizados al medicamento, 

gastando enormes cantidades.
La Universidad Nacional Autónoma 

de México (UNAM), descubrió  la cura 
al VIH que utiliza un potente inhibidor 
de las histonas deacetilasas (HDI) 
llamado Panobinostat, el cual libera 
al virus VIH de las reservas que crea 
dentro de las células. Una vez empujado 
a la superficie celular, el sistema 
inmunológico puede combatirlo. Una 
vacuna auxiliar ayuda a impulsar la 
labor inmunológica.

La táctica resultó ser tan exitosa 
en las pruebas in Vitro realizadas 
dentro del laboratorio, que el Consejo 

de Investigación Danés otorgó 1.5 
millones dedólares al equipo para 
continuar con su labor en ensayos 
clínicos. Tuvieron la oportunidad de 
ver cómo reacciona el procedimiento 
en 15 pacientes, de los cuales todos 
se han curado de VIH.

El Dr. Søgaard, partícipe del estudio, 
advierte que aunque el resultado fue 
exitoso, no equivale a una vacuna 
preventiva. Crear conciencia acerca 
del sexo desprotegido y el compartir 
de agujas permanece de suma 
importancia para combatir el SIDA.

Veneno de abeja mata el VIH; 
UNAM descubre cura contra SIDA

FOTOCOMENTARIO DE 
ROSAMORADA NAYARIT
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que desde hace un año no cuentan 
con laboratorio ni equipo de rayos X, 
que la ambulancia tiene problemas en 
el sistema de la sirena y códigos, que 
no le funciona el aire acondicionado 
y que el sujetador de la camilla no 
fija adecuadamente a la misma 
por lo que ya se han presentado 
contratiempos en el traslado de 
pacientes. 

Que el área de archivo presenta 
en el techo goteras que dificultan 
la conservación adecuada de los 
expedientes, que el espacio es 
insuficiente, además de que falta 
material para la realización de los 
procesos de esta área y no se cuenta 
con sistema de registro digital para 
el adecuado control de archivos. 

Asimismo evidencian la falta de 
medicamento de uso constante, que 
carecen de personal médico y de 
enfermería para cubrir la demanda 
en este servicio, que en el área de 
mantenimiento y conservación falta  
capacitación y recursos materiales 
para desarrollar adecuadamente 
sus funciones, siendo en el área de 
almacén donde reportan faltantes  a 
cuerpo directivo y no se cubre en su 
totalidad, por lo que no es posible 
dotar a las diferentes aéreas de 
material para cumplir de manera 

apropiada sus labores. 

Por lo antes mencionado, personal 
médico de ese nosocomio tomo la 
determinación de cerrar el quirófano 
hasta que existan las condiciones 
óptimas para la atención de los 
pacientes, dejando muy en claro que 
asistirán a laborar bajo protesta, lo 
que también está  sucediendo en el 

hospital de la secretaria de salud 
del municipio de Tuxpan, así como 
en una gran mayoría de municipios 
que conforman nuestro grandioso 
estado, donde los nosocomios 
prácticamente nos dicen, que están 
en el abandono. 

Hasta la próxima. juanbustos69@
hotmail.com
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PARA EMPEZAR............EN LA 
UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE 
NAYARIT HAY UN EQUIPO QUE 
JUEGA FUTBOL AMERICANO Y 
SON LOS JAGUARES, PARTICIPAN 
EN LA LEXFA JR.,  CONFERENCIA-
NORTE TORNEO DE PRIMAVERA, 
tienen 2 años jugando y participando 
en los Torneos en sus diversas 
categorías que son la Children; 
Youth; Raby  y la Junior, mismas 
que han sostenido gracias al apoyo y patrocinio 
de los Padres de Familia y de la propia Institución 
que representan, pero requieren de más 
respaldo financiero para sus entrenamientos y 
encuentros deportivos.....LOS JAGUARES DE 
LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA es un buen 
equipo de Futbol Americano, pues en sus últimos 
cotejos se han enfrentado a los Villanos y a 
Colima y los han derrotado por palizas, saliendo 
siempre victoriosos los nayaritas..........LOS 
JAGUARES DE LA UT TIENEN COMO COACH 
A EFRÉN HERNÁNDEZ ALONSO DESTACANDO 
jugadores como Luis Armando Gámez Siordia, 
Jesús Bautista, David Hernández Sierra, Nirvana 
Lima Jiménez, Axel  Javier morales Acosta, Xol 
Guadalupe Morales Acosta, Juan Pablo Sánchez 
Morales, Brayan Andrade Jiménez y Brandon 
Andrade Jiménez, entre otros  deportistas que 
ponen su alma, su corazón y su vida por defender 
la franela de los Jaguares......POR CIERTO, LOS 
JAGUARES DE LA UT YA SE PREPARN PARA 
ESTAR EN LAS FINALES DEL CERTÁMEN, pues  
su esfuerzo ha fructificado positivamente y las 
victorias los han llevado a ocupar los sitiales de 
honor, mismos que tratarán de refrendar con el 
Cetro de Monarcas.....CREEMOS PERTINENTE 
QUE A LOS JAGUARES DE LA UT SE LES 
BRINDE MÁS RESPALDO por parte de la 
iniciativa Privada para que puedan continuar 
con sus participaciones, ya que el éxito lo tienen 
asegurado porque los chamacos han demostrado 
ser disciplinados deportivamente y destacados 
estudiantes e hijos de Familia, por lo que sus 
orgullosos Padres de Familia le invierten de sus 
quincenas salariales para que el equipo esté en 
plena competencia.......LOS JAGUARES DE LA 
UT SON UN ORGULLO MÁS DE NUESTRO 
ESTADO AL QUE SE LE DEBE BRINDAR 
EL RESPALDO........DENTRO DEL FUTBOL 
PROFESIONAL DE MÉXICO, TENEMOS QUE 
.LOS CORAS FC DE LA LIGA DE ASCENSO 
MX, ESTÁN CONVOCANDO A LOS JÓVENES 
NAYARITAS a participar en las VISORÍAS que 
estarán llevando a cabo para captar talentos 
nayaritas que vayan a engrosar las filas de nuestro 
Embajador Deportivo y puedan vestir la casaca 
del equipo que nos Representa en el balompié 
nacional......LA DIRECTIVA DE LOS CORAS FC 
nos informa que las VISORÍAS se realizarán los 
días 22, 23 y 24 de Mayo en las instalaciones 
de la Unidad Deportiva “Morelos” de la capital 
nayarita a partir de las 10:00 horas, pudiendo 
asistir los jugadores nacidos en los años 1990, 
1991, 1992, 1993, 1994, 1995, 1996 y 1997 y 
que tengan aptitudes y cualidades para jugar al 

futbol ......LOS DIRECTIVOS CORAS ABREN LAS 
PUERTAS Y LAS POSIBILIDADES PARA QUE LOS 
NAYARITAS PUEDAN ESTAR EN SUS FILAS y 
así se logre integrar una escuadra competitiva con 
elementos de éstas tierras de Coras, Huicholes, 
Tepehuanos y Mexicaneros que quieran figurar 
en el balompié y que esas edades son, además, 
para fortalecer las Fuerzas Básicas del Club 
y darle la oportunidad al talento nayarita........
EXCELENTE QUE LA DIRECTIVA DE LOS CORAS 
FC VOLTEEN HACIA EL FUTBOL AMATEUR 
PARA QUE SEAN LOS MISMOS NAYARITAS LOS 
QUE NOS REPRESENTEN EN EL BALOMPIÉ 
MEXICANO...AVISADOS ESTÁN CHAMACADA 
FUTBOLERA¡¡¡¡.........EL PROXIMO 7 DE JUNIO, 
ES EL DÍA DE LAS ELECCIONES FEDERALES 
Y, HASTA EL MOMENTO, NINGÚN CANDIDATO   
A DIPUTADO FEDERAL POR NAYARIT,  HA 
HECHO PROPUESTAS CONCRETAS PARA 
APOYAR A LOS DEPORTISTAS Y AL DEPORTE EN 
GENERAL, todos, pero todos, en ningún momento 
han dicho que van a Legislar sobre una nueva 
Ley del Deporte; una nueva Ley que permita a la 
comunidad deportiva tener sus propios espacios 
para la práctica, el fomento y el impulso a las 
actividades que conlleven al mejoramiento físico 
y mental del individuo......ES TRISTE DECIRLO Y 
SEÑALARLO, PERO TODOS LOS CANDIDATOS 
ANDAN EN CAMPAÑA Y SÓLO INAUGURAN 
TORNEOS Y SE TOMAN LAS FOTOS CON LOS 
DEPORTISTAS, PERO NUNCA DE LOS NUNCAS 
DICEN QUE LOS VAN A RESPALDAR PARA QUE 
EL PRESUPUESTO DESTINADO AL DEPORTE 
SE INCREMENTE Y SEA ETIQUETADO PARA 
UN OBJETIVO  SEGURO........TAMBIÉN .PARA 
QUE A LOS DEPORTISTAS SE LES  DEN TODAS 
LAS CONDICIONES PARA PRACTICAR EL 
DEPORTE Y PARA REPRESENTARNOS CON 
DIGNIDAD......DEBERÍAN, EN CADA MUNICIPIO 
DE NAYARIT, INSTALARSE CENTROS DE 
ALTO RENDIMIENTO Y QUE SE INTEGRE UN 
CONCEJO ESTATAL DEL DEPORTE PARA QUE 
LE DEN SEGUIMIENTO A LOS CHAMACOS QUE 
NOS HAN DADO ORO EN COMPETENCIAS 
ANTERIORES......QUE EXISTA UN CONCEJO 
ESTATAL DEL DEPORTE  QUE SEA AVALADO 
Y APOYADO por los Legisladores Federales, por 
los Legisladores Locales y  por los Regidores 
para que sean ellos los que apliquen correcta y 
cabalmente la fortalecida y actualizada  Ley del 
Deporte en sus tres niveles gubernamentales......
AUN FALTA TIEMPO PARA EL 7 DE JUNIO, 
ESPERO QUE ALGÚN CANDIDATO ME TAPE 
LA BOCA Y ME DIGA SUS PROPUESTAS.......
AQUÍ ESPERO.............POR ÚLTIMO,  ESTOY 
REPITIENDO EL SEÑALAMIENTO, LOS 

Otra vez el ayuntamiento 
de capitalino está en el dime 
y diré de la ciudadanía de 
la Tepic, los trabajadores 
sindicalizados han embargado 
a esa honorable institución con 
góndolas, escritorios, vajillas, 
calzado y una camioneta 
Cheyenne.

Pues resulta que el méndigo 
del Toro, ese que fue presidente 
municipal de la Tepic, quedó 
a deberle a los trabajadores 
sindicalizados del ayuntamiento 
de esta capital, la agraciada 
cantidad de aproximadamente 
ciento cincuenta millones 
de nuevos pesos, esto por 
concepto de prestaciones 
laborales.

Como los trabajadores a los 
que les deben ese dinero, inicialmente son o 
eran del “SUTSEM verde”, la Agueda, bien 
amiga del Polo, convenció a sus afiliados que 
no había necesidad de cobrar ese dinero, 
total que habría que amarrarse la tripa un 
par de años, pues ella aseguraba que comer 
tres veces al día, era una conducta atípica 
y hasta burguesa.

Pero como el hambre es cabrona y más 
el que la aguanta, fueron y le renunciaron 
a la Viejita líder que dirige un sindicato que 
no tiene “Toma de Nota”,y los interesados 
se afiliaron al “SUTSEN blanco”, en donde 
plantearon su problema y en consecuencia 
con toda la personalidad metieron la demanda 
de los trabajadores ante los tribunales.

Como era de esperarse el “SUTSEN 
blanco”, encabeza, abandera y protege a los 
trabajadores, así como también le demanda al 
ayuntamiento el pago de seiscientos setenta 
mil pesos que le deben tan solo a unos 
cuantos de sus recién afiliados, que en este 
de los casos de esta deuda no son muchos 
pero son machos y como son nayaritas, lo 
macho no se les quita.

El caso es que el Polo Domínguez tan 
risueño que siempre se le ve, cuando fueron 
a embargarlo estaba que no sabía si ponerse 

a rezar, a reír o a llorar, en 
este hecho le aseguraron 
al Ayuntamiento bienes que 
aseguran el pago de la cantidad 
referida de seiscientos setenta 
mil pesos. Se trajeron los 
bienes y le dejaron los males.

Ya en unas camionetas 
de doble rodado, se llevaron 
escri torios, abanicos de 
pedestal, de techo, también 
señalaron la mesa de sesiones 
de cabildo y aun es hora, de 
que como es de una sola pieza, 
no hayan si desarmarla o abrir 
un boquete en la pared para 
podérsela llevar.

También se llevaron dos 
carros de la basura y la 
Cheyenne blanca del presidente 
municipal en donde hace sus 

giras a la zona rural.
El mito del liderazgo de la viejita del 

SUTSEM quedó en papel blanco, ahora 
más preocupada en defender los intereses 
de su amigo y patrón el Polo Domínguez, se 
olvidó y traicionó los principios elementales 
y básicos de la lucha sindical, representar y 
defender los intereses de los trabajadores, 
porque aquí podemos ver a todas luces que 
lo que defiende como fiera molacha, son los 
puros intereses del ayuntamiento de la Tepic.

Águeda y su membrete sindical, ahora 
navegan a la deriva sin toma de nota, esto 
es pues sin personalidad formal y jurídica 
que le permita acudir a los tribunales con 
sus demandas, pero más aún ese es su 
pretexto, “que no puede cobrar ni presionar 
porque no tiene toma de nota”, una toma 
de nota que nunca le sirvió para “cosa en 
justicia”, su método fue siempre la presión 
y el chantaje, no sé ahora para qué quiere 
“toma de nota” la viejita.

Los trabajadores siempre tendrán una 
opción real y verdadera de dónde acogerse 
en la defensa de sus derechos laborales, en 
este caso el SUTSEN blanco, un sindicato 
que sabe que debe tener buena relación 
con el gobierno y así los trabajadores ganan 
ineludiblemente.

Por: Olegario Zamudio 
Quezada

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

UNA DOS TRES POR 
TODOS MIS AMIGOS

PARTICULARES SIGUEN RECOGIENDO SUS 
ESPACIOS PRESTADOS PARA LA PRÁCTICA 
DEL DEPORTE Y NADIE HACE NADA POR 
DARLE SOLUCIÓN A ESTE PROBLEMA, YA 
QUE DEJA A LOS INDEFENSOS DEPORTISTAS 
SIN SUS ESCENARIOS Y, LOS QUE EXISTEN,  
QUE SUPUESTAMENTE SON DEL PUEBLO, 

PUES NI LOS FACILITAN NI LOS PRESTAN Y 
AHÍ, PUES QUÉ SE HACE?.....NI LA LEY DEL 
DEPORTE, NI LOS REGLAMENTOS MUNICIPALES 
SIRVEN PARA NADA.....ALGÚN CANDIDATO 
CON SUS PROPUESTAS AL RESPECTO?.........
MI CORREO: jorgecasillasb/hotmail.com------..Y 
NOSOTROS....VEREMOS Y DIREMOS.
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La prepa 6 segundo lugar en 
voleibol varonil y femenil
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
preparatoria seis, terminó como 
segundo lugar en  el rubro de 
voleibol varonil y femenil, al 
terminar la temporada de los 
torneos  universitarios de docentes, 
con buenas actuaciones reflejaron 
su calidad deportiva ubicándose 
un escalón debajo de los equipos 
campeones a nivel estado al 
perder en tres set ante las sextas 
del ESPAUAN.

Para el licenciado David 
Salas, capitán del equipo, 
quien por cierto fue clave en 
los encuentros finales con un 
excelente desempeño dentro del 
terreno de juego, este tipo de 
actividades dan la oportunidad 
de tener un acercamiento con 
los compañeros de trabajo y con 
los alumnos logrando sin duda 
una formación integran en la 
universidad.

La sexta de la prepa número 6, 
fue integrada por los excelentes 
voleibolistas  Ricardo Marín, quien 
estuvo efectivo en la defensa, el 
Licenciado Julio Cesar Agras, el 
burrito Rafa Rosas, el distinguido 
catedrático en educación física José 
Luis Larios García, quien estuvo 
a la altura de las circunstancias y 
el licenciado David Salas García, 
capitán de este sexteta mágica.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El  gremio de taxistas, 
capitaneado por su líder 
Zenón López, apoyan a la 
candidata del PRI por la 
diputación federal por el 
distrito tres, Jasmín Bugarin; 
de esta forma el dirigente 
local de los trabajadores del  
volante, reafirma su apoyo al 
tricolor, porque es  un partido 
político que les ha generado 
facilidades  para alcanzar un 
buen desarrollo.

Zenón López, demuestra 
ser un compañero de trabajo y de 
lucha, que le gusta hacer equipo 

para superar los problemas que 
actualmente acosan a los taxistas, 
que saben  que si no hay unión, 

no hay buenas metas, por lo 
que le piden a la candidata del 
tricolor que baje recursos en 
beneficio de toda la población 
y que en materia de seguridad 
redoble su  esfuerzo.

Por su parte los taxistas 
presentes en la reunión le 
reafirmaron el apoyo a Jazmín 
Bugarin, abanderada priista, 
quien les prometió cachuchas 
y camisetas sin embargo fue 
posible la entrega de dicho 
material, cabe mencionar que 
los taxistas son excelentes 
promotores de voto entre la 
población con su apoyo la 

candidata del Tricolor, aumenta 
su potencial de triunfo.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En este municipio 
no solo los pequeños emprendedores y el 
gobierno municipal  apuestan al desarrollo 
municipal,  existen empresarios como 
Salvador López Aquino, que promueven el 
desarrollo social con el solo interés de la 
innovación, su principal motivación son las 
temáticas sociales con un enfoque totalmente 

institucional.

Es un emprendedor que actúa y desarrolla 
negocios que generan un fuerte impacto 
positivo a favor de la comunidad local con 
proyectos sociales con nuevos modelos 
capaces de mejorar el estatus mayoritario 
de la población vulnerable con una visión 
excelente para apoyar  su labor dentro de 
la sociedad y la política, en la búsqueda de 

acelerar los cambios.
Cabe mencionar que empresarios como 

Salvador López Aquino, son impulsores de 
cambios sindejar de creer que los negocios 
deben de impulsar el bienestar en las causas 
sociales, siempre con deseos de actuar, en 
cuanto ve un problema de inmediato lo arreglan 
sin perder el tiempo, aunque su mente es 
social entienden  que los negocios deben 
de generar ganancias para ser sostenibles.

Salvador López Aquino un 
empresario con ganas de transformar 
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Trabajadores del volante apoyan a 
la candidata del PRI, Zenón López
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
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Reinauguran consultorio 
dental en el DIF-Tecuala

Recomendaciones para enfrentar 
la temporada de huracanes 2015

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- Como se ha 
informado, inició el pasado 15 de 
mayo la temporada de ciclones 
tropicales 2015, por lo que el XL 
Ayuntamiento que preside el C. 
Malaquías Aguiar Flores, preocupado 
por las contingencias ambientales que 
pudieran presentarse ha estado atento 
a las disposiciones y recomendaciones 
que emiten las autoridades estatales 
y federales al respecto, a través de 
la Comisión Estatal del Agua (CEA) 
y la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) respectivamente.

Entre otras cosas la Conagua 
especi f ica que debido a la 
persistencia, desde el otoño de 
2014, de valores por arriba del 
promedio en la temperatura superficial 
del mar en el Océano Pacífico 
central, diversas organizaciones 
meteorológicas internacionales y 

el Servicio Meteorológico Nacional 
(SMN) declaran la presencia del 
fenómeno de El Niño en 2015, 
el cual, si se recuerda, es una 
anomalía climática caracterizada por 
el calentamiento del océano Pacífico 
ecuatorial, mismo que se manifiesta 
en ciclos de entre tres y ocho años, 
provocando severas afectaciones 
como inundaciones importantes en las 
cuencas de los ríos, principalmente 
los correspondientes a la vertiente del 
Pacífico las cuales se ven agravadas 
por la alta vulnerabilidad de muchas 
zonas pobladas establecidas en áreas 
de alto riesgo como márgenes de ríos 
y laderas propensas a deslizamientos 
y una mayor incidencia de frentes 
fríos que aumentan el número de 
huracanes en el Pacífico y disminución 
de los mismos en el Atlántico.

Como resultado del desarrollo 
de El Niño, se pronostica que en el 
transcurso del próximo verano se 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.-  La Sra. 

Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
Presidente del Sistema DIF 
Municipal, en compañía del Ing. 
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registre una temporada con un número 
de ciclones tropicales por arriba del 
promedio histórico, en el noreste del 
Océano Pacífico. El pronóstico habla 
de 19 ciclones tropicales en este 
océano y 7 en el Atlántico.

De los 19 ciclones tropicales con 
nombre: 8 alcanzarían la categoría 
de tormentas tropicales, 7 serían 
huracanes fuertes (categorías 1 
y 2 en la escala Saffir-Simpson) 
y 4 serían huracanes intensos 
(categorías 3, 4 o 5), de ahí la 
preocupación de la autoridad 
municipal en planear las estrategias 
a seguir y prever las consecuencias y 
acciones que minimicen los daños y 
probables afectaciones a la sociedad 
Acaponetense.

Este año para el océano Pacífico, 
los huracanes tendrán los siguientes 
nombres: Andrés, Blanca, Carlos, 
Dolores, Enrique, Felicia, Guillermo, 
Hilda, Ignacio, Jimena, Kevin, Linda, 
Marty, Nora, Olaf, Patricia, Rick, 
Sandra, Terry, Vivian, Waldo, Xina, 
York y Zelda.

Ante esto, ya las autoridades 

municipales han puesto manos a 
la obra para prevenir desastres 
mayores o simples inundaciones 
o encharcamientos que pueden 
convertirse en problemas serios. 
Desde hace unos días se está 
atacando en la limpieza, desazolve 
y taxpana de las orillas del arroyo 
de La Viejita, el cual en muchas 
ocasiones se desborda por la cantidad 
de agua fluvial que corre por su 
cauce y que en ocasiones detiene 
su libre flujo por la gran cantidad 
de basura, escombros o las propias 
orillas enmontadas con toda clase 
de hierbas, arbustos y árboles que 
crecen en la ribera. Desde el bordo 
de San José viene recorriendo una 
numerosa cuadrilla de limpieza de la 
Dirección de Obras Públicas.

Se contempla también la difusión 
de acciones que la ciudadanía para 
tener una guía sobre lo que se debe 
hacer antes, durante y después del 
paso de un huracán, una inundación 
o cualquier contingencia ambiental 
durante la presente temporada del 
2015.

Al respecto, también varios los 

directores del Ayuntamiento de 
Acaponeta, Germán Alaníz Quiñones 
y Adrián Humberto Rodríguez Cedano, 
de Protección Civil y Obras Públicas 
respectivamente, asistieron a la 
reunión a que convocó el gobierno del 
Estado para dar información y generar 
acciones de coordinación para la 
mencionada temporada de tormentas 
tropicales 2015. En ella estuvieron 
presentes el Dr. Manuel Narváez 
Robles, Director de Fortalecimiento 
Municipal de Gobierno del Estado; 
Arq. Hugo Villagrán  Bernal, Director 
de Conagua en Nayarit; la Lic. 
Guillermina Dueñas, procuradora 
estatal de protección del ambiente, 
Hugo Manuel Ceja Huerta, subdirector 
de protección civil y bomberos de 
Nayarit, así como la Arq. Arlis Fonseca, 
coordinadora de camiones Vactor 
de la CNA en el Estado, entre otras 
personalidades, quienes dieron a 
conocer a los representantes de los 
20 municipios el Protocolo Nacional 
de Emergencias y la identificación 
de fenómenos hidrometeoro lógicos  
por colores según su gravedad. Del 
mismo modo se dio a conocer el 
manejo y alcances del programa 
FONDEN, para desastres naturales.

David Ernesto Sierra Quintero, 
representante de la sociedad 
civil y de la iniciativa privada 
ante el DIF, además del C.D. 
Ricardo Toledo López, reinauguró 
dentro de las instalaciones de 
esa dependencia ubicadas en la 
calle Rayón, al norte de la ciudad, 
un consultorio odontológico del 
cual se hará cargo el mencionado 
Cirujano Dental.

Desde hace cinco años este 
servicio había desaparecido de 
las acciones del DIF, y hoy, se 
ha rehabilitado con mobiliario 
donado por el patronato de la 
institución mismo que conforman 
las siguientes personas: la propia 
Sra. Silvia Morelia Vaca Ramírez 
de Aguiar, como Presidente de la 
institución; los vocales, Luis Mario 
Espinosa González y Gerónimo 

Cosío Orozco, en su calidad de 
tesorero municipal y secretario 
de gobierno respectivamente; 
C.D. Renato Gallardo Lizola, 
representante del sector salud; 
Ing. David Sierra Quintero, 
representante del sector privado; 
las regidoras Socorro Villa Flores y 

Eunice Elizabeth Cabrales López, 
representando al Ayuntamiento.

De esta manera, el DIF podrá 
brindar en el futuro un servicio 
dental básico y gratuito a las 
personas de escasos recursos 
que así lo requieran. 
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ecualaT
Siguen los problemas y las inconformidades 

en la Federación de trabajadores
Pedro Bernal/ Tecuala  

TECUALA.- En los últimos 
días vuelven a surgir otra vez 
los problemas con los sindicatos 
organizados de la federación 
estatal en el municipio de 
Tecuala, se comenta que el 
nuevo secretario del transporte 
a nivel estado Arnoldo Valdez, 
por instrucciones del secretario 
general de la federación 
estatal CTM ha llevado a cabo 
diferentes reuniones en varios 
municipios con líderes del 
transporte adheridos a esta 
federación estatal, y al parecer 

la encomienda es unir las 
organizaciones que no son 
cetemistas, ingresarlas a las 
filas de esta central obrera, a lo 
cual a muchos trabajadores del 
sindicato no están de acuerdo.

Uno de muchos ejemplos 
es que ya hay un pleitos por 
espacios para los taxis en 
este municipio de Tecuala, 
en donde la CROM amenaza 
con meterse a los espacios 
del sitio Azteca, cosa que ha 
resultado en pleitos personales 
donde algunos trabajadores 
del volante, comentan a este 
medio informativo que todo esto 
es por el nuevo líder cetemista 
estatal que quiere unir a los 
sindicatos del transporte, sea 

de la organización que sea a 
la CTM.

Asimismo lo expresan líderes 
del transporte de este municipio, 
donde también a la organización 

camionera A.C.A.S.P.E.N. 
al quererlos unir en un 
solo sindicato es otra falla 
más de Avelino Aguirre 
y su enviado para estas 
negociaciones Arnoldo 
Valdez, como secretario 
del transporte de la CTM 
en Nayarit, Avelino Aguirre 
Marcelo, dicen es el 
causante de todo esto y 
los quejosos argumentan 
que ya se veía venir, 
porque además en las 
reuniones donde hace 

acto de presencia para llevar 
a cabo los cambios de unidad, 
son una farsa.

Comentan que a donde quiera 
que va llega rodeado en el 
presídium de puros líderes de 
sindicatos nacionales y uno 
que otro estatal, esa es la gran 
preocupación de los sindicatos 
municipales que al parecer 
quedarán a la deriva con estas 
nuevas estrategias que está 
implementando Avelino Aguirre, 
y todo mundo dice: ya sabemos 
para donde va, otra vez la misma 
gata nada más revolcada, o como 
quien dice, botín y ganancias de 
posiciones políticas para unos 
cuantos en esa organización 
cetemista, algunos líderes 

estatales hacen poca presencia 
en los eventos donde se llevan a 
cabo los cambios municipales y 
líderes estatales que de verdad 
pesan y valen en la CTM por 
su antigüedad, por ser leales 
y derechos con su federación 
obrera.

Cabe también hacer un 
comentario de 3 huelgas del 
sindicato de hoteleros en este 
municipio que ya van para más 
de 5 o 6 años y no han tenido su 
resolución favorable y se trata del 
sindicato de los gastronómicos 
de la sección 5ta.  en donde su 
representante estatal Salvador 
Ledezma Villalobos, no ha podido 
hacer negociaciones con la 
cervecería Modelo de Nayarit, 
que es con la que se tiene el 
juicio laboral por ser el patrón 
demandado, al parecer le han 
dado o le dan puro atole con el 
dedo en cada reunión que hacen 

en las oficinas de la junta local 
de conciliación estatal.

Dicen algunos por ahí; ¿y 
cómo van a arreglar si están 
peleados dirigente estatal de los 
gastronómicos con el dirigente 
de la CTM de Nayarit Avelino 
Aguirre, y que hasta lo corrieron 
de la oficina que el sindicato 
antes mencionado ocupaba en 
ese edificio de la CTM estatal?, 
esos son los problemas graves 
que existen en este municipio y 
en el estado, como un ejemplo: 

algunos líderes municipales de 
esta central obrera dicen que 
como el municipio de Huajicori, 
San Blas, Tecuala, Acaponeta 
no hay una unidad como se ha 
venido pregonando, es mucho 
el trabajo que tiene que hacer 
el líder estatal Avelino Aguirre, 

ojala y enmiende el camino y 
que de verdad lo que empezó 
a hacer bien no solo sea una 
llamarada de petate,  ojala que 
el comité nacional como lo dijo 
el diputado federal del comité 
ejecutivo nacional de la CTM 
Aceves del Olmo, que estén 
pendientes y atentos de lo que 
está pasando en Nayarit en 
relación a la CTM estatal y las 
federaciones municipales, así 

terminan exponiendo su queja 
y su preocupación algunos 
trabajadores cetemistas y líderes 
que se sienten afectados por 
estos repentinos cambios que 
en lugar de beneficiar pasaran 
a joder más al obrero afiliado a 
la CTM, Y AUN HAY MAS.
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Isla Isabel  

Municipios

Pone en marcha IMSS la estrategia 
de atención parto humanizado

•	 Se	busca	fortalecer	las	acciones	de	prevención	para	disminuir	
la mortalidad materno infantil

•	 También	se	promueve	la	lactancia	materna	de	manera	inmediata

San Blas; historia y belleza natural 

18

El parto humanizado es un 
conjunto de acciones que se están 
implementando para ayudar a la mamá 
y al bebé al parto y postparto, que 
incluyen el pinzamiento tardío del 
cordón umbilical que normalmente 
es inmediato cuando nace el bebé, 
informó la médico pediatra del Hospital 
General de Zona (HGZ) No. 1 del 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, Leticia Georgina 
García Campa. 

Añadió la especialista que luego del 
pinzamiento del cordón, se procede 
al contacto piel con piel que consiste 
en colocar al bebé con la madre de 
manera inmediata a su alumbramiento 
para que exista un mayor apego 
emocional y también se 
promueve la lactancia 
materna inmediata, y lo 
más trascendente es 
que con estas acciones 
se busca disminuir la 
mortalidad tanto de la 
madre como del bebé. 

En la  p rác t ica 
tradicional se hacía 
un pinzamiento precoz 
del cordón, se intervenía 

continuamente en el proceso del 
parto y esos detalles vinieron a 
traer desventajas, ahora con el 
parto humanizado se toma el tiempo 
para que esos procesos se den de 
forma natural, con la vigilancia del 
profesional de la salud, para intervenir 
sólo cuando algo salga fuera de la 
cuestión natural. 

La médico adscrita al área de 
gineco pediatría del HGZ No. 1 del 
IMSS, señaló que son ocho pasos 
los de un parto humanizado que van 
desde que el parto inicie libremente, 
que la mamá escoja la posición en la 
que quiera estar y esté acompañada 
de un familiar con el que quiera 
estar; sabemos que por estructura, 

Claudia Isela Hernández  

La Isla Isabel, es una isla del 
Océano Pacifico, perteneciente 
al municipio de San Blas Nayarit; 
aunque mucho tiempo se ha dicho 
que pertenecía al municipio de 
Santiago.      Por decreto federal 
publicado en el Diario Oficial de 
la Federación el 8 de diciembre 
de 1980, se declaró como parque 
nacional, administrado por la 
Universidad Nacional Autónoma 
de México y el Instituto Nacional 
de Ecología.   En el 2000 pasó a 

ser área natural protegida. 

La isla es de origen volcánico, 
con una altitud máxima de 140 
metros sobre el nivel del mar, 
se localiza a 70 kilómetros del 
Puerto de San Blas Nayarit y 
tiene una superficie de  1.94Km2.      
En términos geológicos se trata 
de una pequeña isla basáltica 
recientemente formada, que surgió 
por la alineación de los estratos 
volcánicos en la playa de Cocos 

Aquí se practica el turismo 
de aventura y científico, buceo, 

fotografía y pesca, entre otros; 
también es un punto estratégico 
frecuentado por veleros que 
navegan de Sinaloa, Nayarit, 
Puerto Vallarta y Estados Unidos. 
Vale recordar al explorador 
jaques-lves Cousteau, quien 
realizó una visita especial al 
lugar para filmar su diversidad 
de aves, documental al que tituló 
The Sea Birds of Isabela.    

Debido a la cercanía de la costa, 
desde hace mas de 70 años Isla 
Isabel ha sido un punto estratégico 

y base para los pescadores 
ribereños de Sinaloa, Nayarit y 
Jalisco. Se practica la pesca del 
palangre, de fondo y chinchorro, 
entre otras. Los pescadores son 
expertos en las corrientes y en 
cuáles peces se capturan según 
la estación del año en su zona 
de trabajo. Es una labor ardua 
para la que traen provisiones de 
tierra y así poder quedarse por 
una o dos semanas; la despensa 
incluye grandes cantidades de 
hielo y un equipo de pesca bien 
ordenado.  

Estos pescadores trabajan en 
equipo y tienen años de experiencia 
navegando. También en cierta 
temporada se practica la pesca del 
tiburón, mero, vaqueta, medregal, 
palometa, jurel, langosta, caracol 

y pulpo, entre otras.   

Existen excursiones turísticas 
hacia esta isla, solo que dada 
su importancia como refugio 
de aves marinas que por sus 
características en su ciclo de 
vida (tasas de reproducción 
bajas, periodos de vidas largos 
pocos mecanismos contra 
depredadores, dietas y técnicas 
de forrajeo muy especializadas), 
son muy vulnerables a factores 
de perturbación, razón por la 
cual un mínimo de pasajeros 
puede permanecer en la isla 
a cierta cantidad de días, los 
amaneceres y las puestas de sol 
son únicas y no hay tal lugar en 
otras partes de México debido 
a la diversidad de la flora y a la 
fauna de esta zona. 

hay situaciones que no se pueden 
llevar a cabo en hospitales públicos 
no por cuestión de voluntad sino por 
espacio.

Añadió que el pinzamiento tardío 
del cordón, es pinzar el cordón cuando 

este deje de latir y a la vez se 
pone al bebé inmediatamente 
en el regazo de su madre, que 
es el contacto piel con piel que 
viene a traer beneficios para ese 
niño que va a tener contacto con 
la microbiota de la madre para 
colonizarse adecuadamente y 
formar su microbiota intestinal, 
lo que le traerá salud a futuro, 
aparte de la cuestión emocional. 

Por su parte el jefe del servicio 

de ginecología y obstetricia del HGZ 
No. 1 del IMSS Jorge Humberto 
Jiménez Velarde, destacó que se han 
tenido grandes avances en tratar de 
humanizar el servicio, sobre todo la 
atención médica; hay que cambiar 
paradigmas, actitudes, que poco 
a poco lo hemos logrado y algo 
importantísimo en relación al parto 
humanizado es que nosotros estamos 
luchando con la morbimortalidad y 
en este caso se ha visto que el 25% 
de las muertes de los bebés se da 
en las primeras horas, entonces, el 
parto humanizado es una vigilancia 
más estrecha con el bebé. 

Así mismo, “se ha demostrado 
c ient í f icamente que el  par to 

humanizado nos puede disminuir 
la hemorragia obstétrica, que es el 
segundo lugar de muerte materna, 
entonces esta acciones son un 
compromiso para tratar de disminuir 
nuestra mortalidad materna e incluso 
se demuestra que el parto humanizado 
también nos puede disminuir el parto 
cesárea”. 

Finalmente el especialista del 
IMSS enfatizó que son muchos 
los beneficios que tenemos y es 
importante concientizar a todo el 
personal que el parto humanizado es 
una buena práctica y que con ello se 
busca mejorar la calidad y calidez de 
las derechohabientes en esta bella 
etapa de la vida.
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NICOLAY GOGOL, O LOS 
DEMONIOS DEL ALMA

Así, de repente: ¿qué sabemos de este 
personaje? Nada, casi nada, sólo que es el 
autor del ‘Diario de un Loco’, que protagonizara 
cierto tiempo el actor Carlos Ancira, y cuyo 
texto no conozco ‘nada de nada’, ¿entonces 
qué estoy haciendo aquí, en este espacio? 
¿Nada? No, por supuesto, sino que me topé 
por casualidad con información sobre él y, 
como no tengo nada que hacer esta calurosa 
tarde –como ya es costumbre-, medí a la 
tarea de entretenerme al respecto. La fuente 
es un trabajo de Mauricio Molina, publicado 
bajo el título de ‘Los Demonios de Gogol’, y 
que apareció allá por el año 2001, un 14 de 
marzo, en la revista ‘Siempre’, en la sección 
‘La Cultura en México’. Vamos, pues.

Para comenzar, Molina nos predispone 
enfatizando que Nicolay Vasilyevich Gogol 
(1809-1852) fue “contemporáneo y hermano 
espiritual del escritor norteamericano Edgar 
Allan Poe, con quien tiene una complicidad 
estilística innegable; Gogol redactó algunas 
de las pesadillas más intensas y perfectas 
de la literatura”.

Este atormentado y siniestro genio de 
la literatura, nos habla desde un universo 
al mismo tiempo primitivo y moderno, con 
relatos de corte onírico ubicados en los 
lugares más corrientes y comunes, cobijados 
con pesadillas. El realismo fantástico, pues, 
es el mundo de Vasilyevich, entintado de 
perdedores, fracasados y locos –para variar-.

Todos sus personajes en un determinado 
momento de sus vidas, acceden a esa otra 

realidad que se oculta a sus aburridas miradas. 
Así surge su relato de ‘La Nariz’, donde un 
panadero encuentra una nariz nada menos 
que dentro de un pan. La nariz, gracias a 
una técnica de extrañamiento, lentamente vá 
accediendo a una especia de vida propia y se 
convierte en un verdadero personaje. Y así 
vemos esa veta descubierta por el artista, de 
exploración literaria, en esa sensación de lo 
absurdo inexplicable, de vacuo horror, en los 
momentos aparentemente más banales de 
la existencia. He aquí donde radica el genio 
de Nicolay, escuela que, ya en el siglo XX, 
recuperará Kafka, entre otros.

Aparte de esos dos citados relatos nos dio 
otros, como ‘El Abrigo’, ‘La Avenida Nevsky’, 
todos inmersos en el volumen ‘Relatos de San 
Petersburgo’ aparte su obra épico-histórica 
‘Taras Bulba’.

“Un gran autor se reconoce por sus 
obsesiones, y Gogol fue un hombre fiel a 
sus demonios a lo largo de su vida. Esos 
demonios son los que asaltan a los hombres 
de todas las épocas: esa sensación de que 
no existe una frontera real entre lo vivido y 
lo imaginado, entre la pesadilla y el entorno. 
Pero también es un hombre moderno, acaso 
uno de los primeros autores en descubrir el 
iceberg de la vida interior, la locura como 
fundamento de la creación literaria”, nos 
dice Molina, agregando que conoció la fama, 
viajando por Europa, y que hasta realizó una 
peregrinación a Jerusalén y a Roma. En ésta 
época concibe lo que él considera su obra 
más ambiciosa: ‘Las Almas Muertas’. Luego 
se convertiría en un hombre profundamente 
religioso, influenciado por un sacerdote 
fanático, Konstantinovsky, a tal grado que 
llegó a quemar sus últimos manuscritos, unos 
días antes de su muerte: eran las secuelas 
de su inconclusa ‘Las Almas Muertas’. Había 
olvidado sus oníricasexperiencias maravillosas 
de Petersburgo. Terminó convertido a la 
religión ortodoxa, asaltado por los demonios 
de la culpa y la locura: murió un 4 de marzo 
de 1852, a los 43 años (había nacido en 
1809, en Sorochosti, Ucrania, en una familia 
de terratenientes). Había pasado meses 
enteros negándose a comer, hundido en el 
delirio, en plena locura. “Ni siquiera después 
de muerto la ficción dejó de perseguirlo ya 
que, se decía, había sido enterrado vivo”. 
–Mauricio Molina, ‘Prólogo a los Cuentos 
Escogidos de Gogol’-.

San Pablo: “No apaguéis el fuego del 
espíritu… el fuego probará la obra…” (I 

El 6° Festival del Viento vuelve a 
Bucerías, Capital del Viento de la Riviera 
Nayarit, del 22 al 24 de mayo. Este 
evento deportivo cuenta con el aval de la 
Asociación Mexicana de Kitesurf (AMK) y 
el apoyo del área de Grupos y Eventos de 
la Oficina de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit (OVC).

La competencia se divide en carreras 
DownWind y Course Racing (Regata de 
Larga Distancia y regata Slalom), así 
como las espectaculares presentaciones 
del Freestyle y el Big Air. Los horarios 
serán de 12:00 a 19:00 horas los tres 
días y las categorías van desde juveniles 
de 15 años hasta veteranos de 45 años 
en adelante.

Las espléndidas condiciones de la 
bahía, albergarán a 200 competidores 
en su mayoría mexicanos, pero también 
estadounidenses, italianos, canadienses, 
colombianos, venezolanos, británicos, 
franceses y  españoles.

Esta parada del serial nacional de la 
AMK es la más importante, ya que vale 
por dos puntos, a diferencia de las otras 
tres que valen un punto.

Se contará con la presencia de Riccardo 
Leccese como invitado especial, quien 
dará clínicas de entrenamiento, será jurado 
y además competirá  exclusivamente en 
DownWind. Leccese es un competidor 
profesional italo-colombiano que está 
posicionado como #1 del Ranking en la 
modalidad de carrera.

La competencia más numerosa es 
DownWind, cuando todos los competidores 
partirán desde La Cruz de Huanacaxtle 
hasta Bucerías.

En voz de los expertos del comité 
organizador, Rogelio Basave y Carlos 
Rosas, Riviera Nayarit es el segundo 
lugar más importante para la práctica 
del kitesurf en México. Además cuenta 
con seis puntos de medición de clima 
y vientos desde Nuevo Vallarta hasta 
La Cruz de Huanacaxtle, con acceso 
libre para los amantes de los deportes 
impulsados por el aire.

Las medidas de seguridad necesarias 
tanto en mar como el tierra han sido 
tomadas en cuenta con el apoyo de las 
autoridades municipales y estatales, así 
como marítimas. 

6° Festival del Viento 
en Riviera Nayarit

Corintios, III, 13; I Tesalonicenses V, 19). El 
fuego hace girar la rueda y dá origen a los 
colores del antiguo trabajo: el rocío de mayo…

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 

y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

•	 El	evento	más	importante	del	Kitesurf	en	México	y	el	
segundo	de	los	más	importantes	de	América,	regresa	con	

alrededor de 200 competidores nacionales e internacionales. 
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La nayarita Priscila 
Martínez con calidad de Oro

En Judo Olímpcio

Nayarita Aporta Experiencia a Selección de Voleibol

Tepic Nayarit.-  
La judoca Priscila  
Paola Mart ìnez 
Martínez, hizo bueno 
los pronósticos y se 
vuelve a coronar 
c a m p e o n a  e n 
la disciplina de 
Judo, dentro de la 
Olimpiada Nacional 
2015  con sede en  
Monterrey, Nuevo 
León.

En su camino al 
objetivo cumplido, 
Pr isci la  quien 
compite en la división 
de +64 kg.  de la 
categoría sub15, 
venció por Ipon a 
Juana Quintero 

del estado de 
Sinaloa, misma 
f ó r m u l a  l e 
aplicó a Ceciah 
Hernández de 
Quintana Roo, 
lección repetida 
sobre  Brenda Villegas y en la 
final derrota  a Jimena Méndez 
del Distrito Federal.

La flamante campeona   nayarita 
ahora entrenada por el profesor 
Arturo Cesar Requejo Capote,  
repitió resultado del 2013 cuando 
ganó medalla de oro, posteriormente 
en el 2014 se tuvo que conformar 
con presea de bronce, pero su 
esfuerzo y tenacidad la tiene de 
regreso  en la cúspide del podio.

Las competencias para el Judo 
continúan éste jueves y viernes para 

categorías cadete 
que comprende 
edades de 15 a 
17 años y la Junior 
de 18 a 20 años, 
categorías donde 
se cuenta con 4 
clasificados.

Al cierre  de éste 
miércoles, Nayarit 
contaba con 27 
medallas, de las 
cuales  2 son de 
oro, 15 de plata y 
10 de bronce.

Tepic Nayarit.- La experiencia 
acumulada   por el voleibolista 
nayarita Ignacio Ramírez Robledo 
a lo largo de casi 15 años  como 
jugador de selección nacional,  
tendrá la oportunidad de trasmitirla 
a las nuevas generaciones que 
visten el jersey tricolor.

La federación Mexicana de 
Voleibol que dirige Jesús Perales 
Navarro, le hace justicia a quien 
ha llevado una carrera ejemplar 
y exitosa dentro y fuera de la 
cancha,  al considerarlo como 
auxiliar de la selección mexicana 
que se encuentra  ya en Detroit, 
Michigan, para disputar  la Copa 
de Campeones NORCECA contra 

los combinados de Estados Unidos, 
Canadá y Cuba, selectivo a la Copa 
Mundial de Japón.

Es largo el palmarés de Nacho 
Ramírez, un  armador fino, inteligente  
y visión del juego, sabe guiar los 
ataques de sus compañeros  para 
dejarlos con la mayor ventaja 
posible en sus remates, eso lo sigue 
haciendo en torneos de invitación.

Con la selección entre sus  
máximos logros está el  haber 
obtenido el  campeonato en  la 

copa panamericana 2007  y que 
después de 27 años México volvió 
a clasificar a un mundial   de la 
especialidad en Italia 2010

Es doble medallista de bronce  
en Juegos Centroamericanos, en 
la edición 2002 de El Salvador  
y Mayagüez 2010; parte de la 
selección mexicana universitaria 
en Universiada Mundial de  Daegu 
Corea, unos juegos Panamericanos 
en Rio de Janeiro, entre una 
larga lista de participación en 
eventos del área NORCECA, 

copas panamericanas 
y  e v e n t o s 
continentales.

De la extraordinaria 
g e n e r a c i ó n  d e 
v o l e i b o l i s t a  e n 
México, cuya calidad 
los l levó a jugar 
en Europa, Nacho 
Ramírez en su tiempo 
también fue tentado 
para ir a jugar a Italia.

 Con el  estado ha contribuido 
como entrenador  selecciones  
olímpicas y le tomó solo 2 años dar 
resultados, al obtener medalla de 
bronce en la Olimpiada Nacional 
del 2014 celebrada en Jalisco, 
con la selección Juvenil Superior 
Femenil, un equipo en el que 
nadie creía, incluso apenas si 
se completaban, pero le imprimió 
su mística y supo explotar las 
cualidades de las jugadoras para 
agenciarse el único metal de ese 
año para Nayarit.

Gracias a las facil idades 
otorgadas  por el Lic. Alejandro 
Fonseca, Rector de la Universidad 
Tecnológica de Nayarit, sede de 
su trabajo, Nacho Ramírez pudo 

aceptar la invitación de asistir a la 
selección mexicana de voleibol, 
dirigida por el cubano Roberto 
Vilches.

 “Agradezco todas las facilidades 
que me diera el rector de la UT 
Alejandro Fonseca, de poder vivir 
la experiencia con la selección 
mexicana, pero ahora del otro 
lado, en el banquillo como auxiliar 
técnico y primero Dios  nos vaya 
bien para poder llegar con buen 
ritmo a la Liga Mundial, que se 
jugará en el Auditorio de la Gente 
del 12 al 14 de junio, en donde 
esperamos que la afición haga 
su mejor  papel con lleno en las 
gradas. Expresó Ramírez Robledo, 
quien dijo ya tiene la invitación 
para continuar con el equipo en 
la segunda etapa a jugarse en 
Grecia y otras torneos en agenda.
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* Hombre que asesinó a su esposa en 
Atzompa, se encuentra confeso

 (PRIMERA PARTE)

CAE FEMINICIDA
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Historia de las peregrinaciones en Tecuala

Luis Eduardo/ Gente y Poder

TECUALA.- Las Peregrinaciones 
son parte de las celebraciones 
paganos religiosas del pueblo, así 
como también lo son las fiestas en 
honor al santo patrón, bodas, etc., 
estas manifestaciones son parte 
de la cultura del pueblo, y son 
independientes de la institución 
católica, son responsables los 
miembros de la comunidad que las 
llevan a cabo a base de cooperación 
económica para sufragar los gastos 
de la festividad y los adornos de 
lo carros alegóricos, las danzas, 
música, los cuadros e imágenes 
religiosas.

Desde que los frailes españoles 
impusieron la fe católica a los 
indígenas en estas tierras; el padre 
fray Antonio Tello, nos narra en su 
obra sobre una peregrinación en 
honor al santo patrón San Felipe, el 
pueblo en su primer asentamiento 
ancestral en los islotes en las 
marismas y esteros del hoy municipio 
de Tecuala, conviviendo con los 

pueblos vecinos de Olita y Tecuala.

El padre Tello, aborda este pasaje 
histórico acontecido en el año 
1586, nos dice: "...siendo todavía 
guardián el padre fray Andrés de 
Medina, los indios de Aztatecos, 
llevaron con grandes regocijos de 
bailes y danzas al santo patrón San 
Felipe, y yendo unos a pie y otros a 
caballo y lo colocaron en una Iglesia 
y se celebra la fiesta...". (Crónica y 
Miscelánea de la Santa Provincia 
de Xalisco"), Fray Antonio Tello.

El pueblo de Tecuala fue bautizado 
como San Juan (Tecuala San Juan); 
a Olita como San Pedro, los frailes 
españoles consideraban a los 
nombres de los pueblos indígenas 
como paganos y vulgares. Tenían 
sus festividades religiosas en honor 
de sus santos de devoción; Tecuala 
San Juan, fue el verdadero nombre 
durante siglos de este orgulloso 
pueblo, Aztatan todavía conserva 
su santo patrón San Felipe, y en 
el caso del pueblo de Olita, que 
después de la conquista queda 

como el pueblo indígena más 
importante, que sufrió los despojos 
de sus terrenos por parte de los 
hacendados en complicidad de las 
autoridades hasta desaparecerlo.

A finales del Siglo XIX, el santo 

patrón de  Tecuala San Juan, queda 
en el olvido para que simplemente 
quedara el nombre de Tecuala. 

El fervor de la Virgen de Guadalupe, 
siempre ha estado presente en los 
antiguos indígenas que han venerado 

Luego de asesinar de al menos 
38 puñaladas a su esposa el Día de 
las Madres, Cristian Samuel Aldama 
Martínez, alias 'El Cuellos', fue capturado 
por elementos de la Agencia Estatal de 
Investigaciones (AEI) y de inmediato 
encarcelado en el penal de Miahuatlán 
de Porfirio Díaz. El hombre que 
supuestamente se encuentra confeso, 
quedó a disposición del Juez Quinto 
de lo Penal por feminicidio agravado, 
en perjuicio de Irma Leydi Reyes José, 
de 17 años.

CONFIESA SU CRIMEN
Trascendió que al declarar ante 

el representante social de la mesa 
especial de Feminicidios dependiente 
de la Procuraduría General de Justicia 
del Estado (PGJE), Aldama Jiménez, 
aceptó haber asesinado a su pareja, a 
quien le ocasionó múltiples lesiones con 
arma blanca en cabeza, rostro, pecho, 
espalda y extremidades inferiores, para 
finalmente realizarle una herida mortal 
a laaltura del cuello.

Al asentar sus generales, el acusado 
dijo tener 23 años de edad, ser vecino 
de la calle Yautepec, sin número, 
de la colonia Niños Héroes, Santa 
María Atzompa, de ocupación albañil 
y vendedor de elotes. Problemas 
económicos, posible origen Según 
informes policiacos, el feminicidio se 

y con una fe que trasciende a través 
de las generaciones, se convierte 
en la representación popular en 
todo el país. La imagen  se ha 
mantenido en cada uno de los 
Mexicanos como símbolo en los 
anhelos más caros del pueblo; el 
estandarte que enarbolo  el Cura 
Miguel Hidalgo, con la imagen de 
la Guadalupana; Emiliano Zapata, 
enarbola también una bandera con 
la efigie de la virgen morena. Ha 
sido así como coma la virgen de 
Guadalupe sigue muy vigente.

PEREGRINACIÓN  DE LAS RANCHERÍAS DE LA COFRADÍA, NARANJITO EL TACOTE, 
A PUNTO DE INICIAR LA CAMINATA (SALIDA A TECUALA A NOVILLERO), CON 

DESTINO  A LA IGLESIA DE TECUALA, AL FONDO UNA CAMIONETA ADORNADA  CON 
UNA IMAGEN DE LA VIRGEN DE GUADALUPE. FOTO ENTRE LOS AÑOS 1927 - 1929, 
ARCHIVO  DE LA COLECCIÓN FOTOGRAFICA DE  IGNACIO SANCHEZ BETANCOURT.

derivó luego de cotidianas discusiones, 
cuando la joven dio a luz gemelas. Una 
de las bebés murió y otra tuvo que 
permanecer en el área de Pediatría 
del Hospital Civil con oxígeno. Esto 
ocasionó severos gastos médicos 
diarios y de transporte en la pareja, 
por lo que el hombre comenzaba a 
discutir y a golpear a su mujer.

Tres meses antes del crimen, Irma 
Leydi Reyes José en compañía de su 
familia, arribó a una vivienda situada 
en calle Yautepec, de la colonia Niños 
Héroes de Santa María Atzompa. En 
una vivienda, situada entre las calles 
Pochutla y Princesa Donají, vivía su 
mamá junto con sus hermanos y otros 
familiares. El hogar de Irma y Cristian 
estaba a unos 20 pasos del domicilio 
de su mamá. Según vecinos, en el mes 
de abril, la pareja estaba en su patio, 
Irma ayudaba a desgranar el elote, 
mientras que él, preparaba otras cosas. 

Repentinamente, Cristian Samuel 
comenzó a insultarla y no conforme 
con ello la tomó del cabello y comenzó 

a golpearla en el rostro. Esta agresión 
ocurrió en el área de los lavaderos.

La joven mujer como pudo se cubrió 
de la agresión y corrió a la puerta de 
lámina, pero al tratar de abrirla, no 
pudo, antes Samuel la había cerrado 
perfectamente. Irma comenzó a gritar 
desesperadamente, es por ello que la 
familia de Irma de inmediato la auxilió, 
pero al momento de abrir la puerta 
intempestivamente la joven cayó de 
espalda; mientras el vendedor de elote 
decidió salirse y darse a la fuga. Desde 
ese momento, Araceli Reyes José, de 
40 años, le dijo a su hija que dejara 
a Samuel, que viviera con ella y se 
evitaría malos ratos y tragos amargos. 
En un principio Irma le dijo que sí, pero 
después ella, por el amor que le tenía 
a su pareja optó por quedarse con él. 
La señora Araceli desde ese momento 
no pudo hacer nada más que vigilar 
a su hija.

Según policías, esta situación 
mantenía en pleito a la pareja, pues 
supuestamente Samuel le reclamaba a 
Irma constantemente de los gastos que se 

generaban, además 
de que le reprochaba 
la muerte del menor y 
la gravedad del otro 
recién nacido. 10 de 
mayo, el asesinato Se 
presume que en una 
de esas tantas peleas, 
ambos discutieron la 
mañana del pasado 
domingo 10 de Mayo. 
Irma estaba preparada para ir a darle 
de comer a su bebé, pero sostuvo una 
pelea con Samuel. El joven vendedor 
de elotes y esquites tomó su cuchillo 
y atacó a su amada. Fueron varias 
heridas que le causó tanto en la cara, 
cabeza, espalda, brazos y tórax. Al ver 
que Irma agonizaba en un charco de 
sangre, el elotero decidió huir, mientras 
Irma moría a un costado de la cama.

Eran alrededor de las 09:00 horas, 
cuando una de las tías de Irma pasó 
cerca de la vivienda, pero se le hizo 
raro ver que la puerta estaba abierta. 
Al entrar y gritarle por su nombre, se 
llevó el susto de su vida, pues la vio 
sin vida y llena de sangre. La testigo 
de inmediato corrió a casa de su 
familia y dio aviso a la señora Araceli. 
A partir de ese momento se solicitó la 
presencia de paramédicos de la Cruz 
Roja Mexicana, los cuales al llegar y 
tomar los signos vitales de la joven, 
dieron a conocer que ya había fallecido.

E l e m e n t o s  d e 
la Policía Estatal y 
Municipal de Atzompa 
acordonaron el área 
y dieron aviso a la 
Procuraduría General 
de Justicia del Estado 
(PGJE). Al lugar acudió 
en primera instancia un 
representante social 

adscrito al Sector Metropolitano; sin 
embargo por tratarse de un feminicidio, 
se dio parte a la fiscalía especializada 
en ese tipo de delitos. Peritos en 
planimetría, fotografía, dactiloscopia y 
criminalística del Instituto de Servicios 
Periciales realizaron sus respectivas 
diligencias. Por su parte, elementos de 
la Agencia Estatal de Investigaciones 
(AEI) realizaron las primeras pesquisas.

Cerca de las 11:30 horas el agente 
del Ministerio Público ordenó el 
levantamiento y traslado del cuerpo 
al anfiteatro Doctor Luis Mendoza 
Canseco para la práctica de la autopsia 
de ley. De los hechos el representante 
social inició la averiguación previa 
654(SADAI)/2015, misma que fue 
consignada al Juzgado Quinto de lo 
Penal. Ahora, tras la detención, se 
espera que Cristian Samuel Aldama 
Martínez, alias 'El Cuellos', rinda su 
declaración preparatoria
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•	 Esta	distinción	
ha	permitido	afianzar	
la presencia a nivel 

internacional que han 
tenido los estudiantes de 
esta Universidad, señalo 

el rector

La UTN  es reconocida en otros países por la calidad 
de sus programas educativos: Alejandro Fonseca
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Compostela

Compostela,  Nayar i t . -  Por 
Donkey—Un total fracaso resulto 
el pre-cierre de campaña del PAN  en 
Compostela, pues jamás aparecieron 
los 10 mil simpatizantes y seguidores 
que para tal ocasión prometió 
acarrear el candidato a diputado 
federal, Heriberto Castañeda Ulloa, 
pues solo logró juntar un poco más 
de 500 personas provenientes de 
los 11 Municipios que conforman 
el Distrito III, en su mayoría niños y 
adolescentes que ni siquiera votan, 
pero que si hicieron bulto en un evento 
que lució plenamente desangelado.

Las peroratas que por más de 
una hora  lanzó el dirigente nacional 
del PAN, Gustavo Madero Estrada, 
adormeció a  los acarreados a este 
evento y por supuesto que también 
enfadó a la gente de Compostela 
que la tarde-noche de este martes 
paseaban por la Plaza Principal, pues 
además de criticar a los Gobiernos 
y candidatos del PRI y acusarlos de 

corruptos, destacó que la honestidad 
de sus candidatos a la diputación 
es a prueba de Fuego y que son 
más santos que la Madre Teresa 
de Calcuta, entre ellos Heriberto 
Castañeda, quien se autodenomina 
como el mejor Alcalde de Xalisco, 
lo cual es una mentira, pues dicha 
nominación le fue otorgada por una 
organización de periodistas llamada 
Global Univisión Quality Fundattión 
que se dedican a esquilmar a gente 
como él para engrandecer su ego, 
pues según testigos comentan que 
por citado reconocimiento pago la 
friolera cantidad de más de 100 mil 
pesos, dinero que desde luego no 
era de su bolsa. 

Lo que no dijo Madero, fue de los 
escandalosos actos de corrupción en 
los que se vieron envueltos algunos 
legisladores, entre ellos el hoy ex 
coordinador de la bancada del PAN 
en San Lázaro, Luis Alberto Villarreal 
quien exigía diezmos a los Alcaldes 

emanados de su partido y mucho 
menos hablo de la inmoralidad de 
sus diputados y que por ello fueron 
severamente señalados en las redes 
sociales. A que Madero,  escupe 
para arriba y le cae en la boca, pues 
para criticar se debe tener cabeza 
de León y no cola de ratón.  

Prueba de ello, en el portal de 
YouTube hay un video que muestra a  
varios diputados federales del PAN, 
quienes aprovecharon su reunión 
plenaria de este año, en Puerto 
Vallarta, Jalisco, para disfrutar de 
una lujosa mansión, llamada Villa 
Balboa, donde se embriagaron "e 
involucraron con bailarinas de table 
dance, hasta visitar los dormitorios". 

  Se trata de legisladores de 
Nuevo León, Guanajuato, Sonora, 
Sinaloa y el Enlace parlamentario, 
de San Luis Potosí, entre estos el 
coordinador de la fracción panista de 
la cámara de diputados, Luis Alberto 

Villarreal y el Vice-coordinador de la 
fracción del PAN, Jorge Iván Villalobos 
Seañez,  quienes  aparecen en el 
video bebiendo, bailando y hasta 
tocando los glúteos de las chicas 
que pagaron, "al menos, a dos clubs 
nocturnos muy populares de Puerto 
Vallarta Jalisco” cuyos políticos son 
muy cercanos al líder nacional del 
partido Albiceleste, quien de este 
caso no dijo nada en el pre-cierre 
de campaña de su candidato por el 
Tercer Distrito, Heriberto Castañeda. 
Pobre Madero, para que la gente 
haga un comparativo y sepa que 
la verdadera corrupción está en el 
PAN, pues en el PRI los valores 
son fundamentales para fortalecer 
a la familia.   

En cuanto al evento las cuentas 
anunciadas no le resultaron al 
candidato del PAN a diputado federal, 
causando con ello que la gente se 
carcajeara  hasta el cansancio por la 
sarta de mentiras que dirigiera a sus 
escasos seguidores, pues a pesar 
que como alcalde se hizo millonarios 
desvíos de recursos y que a la fecha 
no ha podido comprobar ante el 
Órgano de Fiscalización Superior 
del Congreso del Estado, se atrevió 
a decir: “Fuera la corrupción; ya 
nos cansaron; ya no los queremos, 
porque de aquí en adelante el pueblo 
va a mandar y tendrán un diputado 
que si les cumplirá”, o sea que este 
ratero escupió hacía arriba. ¡Viva la 
Honestidad!

Compostela, Nayarit.-  Por Donkey—Una 
de las grandes satisfacciones como Rector 
de la Universidad Tecnológica de Nayarit 
(UTN),  es el incremento del estímulo en 
los estudiantes que mediante becas salen 
a diversos países, donde perfeccionan 
sus conocimientos en las disciplinas que 
la Universidad les ofrece señaló el rector 
Alejandro Fonseca González.

Fonseca González muestra su beneplácito 
también tras la inclusión de la UTN dentro 
del programa de apoyo de la Cancillería 
Mexicana a otros países por la calidad 
educativa que ofrecen sus programas 
de estudio, cuyo respaldo ha permitido 
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Ni con la presencia de Madero levantó 
la campaña de Heriberto Castañeda 

afianzar la presencia a nivel internacional 
que han tenido los estudiantes de esta 
Universidad.

Agregó: esta situación no solo nos da la 
oportunidad de perfeccionar el conocimiento 
de nuestros alumnos en otros países, sino 
también de formar estudiantes del extranjero, 
ejemplo de ello es que  la UTN a través 
de la dirección de Vinculación recibió a 
dos estudiantes Haitianos, Kendra Jean y 
Stéphane Voltaire, quienes se encuentran 
estudiando la licenciatura en Turismo.  Presupuesto sin compromiso
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1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO El Seguro Popular en crisis 
en Santiago: Julio Peraza 

Es muy de madrugada para pensar en 
el 2017; asegura Lucas Vallarta Chan

Por José María Castañeda

Santiago.- “No hubo negociación alguna para 
que Vallarta Chan aceptara ser el candidato 
suplente a diputado federal, cuyo propietario, 
como tú lo sabes, es Efraín el Gallo Arellano 
Núñez; yo soy institucional por eso acepte ser 
el suplente”.

Lo anterior fue expresado por el licenciado 
José Lucas Vallarta Chan, en una entrevista 
muy sui generis, ya que la realicé entre 
los anaqueles de la tienda de autoservicio 
denominada “Aurrera” el pasado domingo.

-Licenciado,-le dije una pregunta con mucha 
“jiribilla”- te considero un profesional de la 
política; tú estabas en contra de la imposición 
que se hiciera del Gallo Arellano para que 
este fuera candidato, llegaste a decir en una 
plática que sostuvimos que hacer primero 

coordinador de la campaña por el primer 
distrito al candidato que el PRI pusiera, y que 
de ser el Gallo primero coordinador y después 
candidato, seríaun atentado a la democracia  
de parte del PRI; luego vimos un ausentismo 
mucho muy marcado por parte del licenciado 
Vallarta Chan en actos de proselitismo el favor 
del Gallo. Pero, luego, para integrarte a la 
campaña te hacen candidato suplente, ¿qué 
te prometieron Licenciado?

-“Yo soy un activo del partido revolucionario 
institucional, y como militante entiendo que estoy 
participando para fortalecer una candidatura,no 
a una persona verdad soy institucional y las 
decisiones que en un momento dado se tomaron  
para que yo participara las acepte sin tener 
ofrecimiento ni propuestas yo no ando buscando 
en un momento dado monedas de cambio, no 
yo estoy participando con entusiasmo con júbilo 
para que el partido revolucionario institucional 

gane aquí en Santiago Ixcuintla y creo que lo 
vamos a lograr.

El partido está muy bien posicionado, el partido 
quiero yo que lo subrayes  no los candidatos no 
son los hombres ni son los nombres, es el PRI 
el que va a ganar ni Lucas Vallarta, ni Efraín 
Arellano, ni Gianni Ramírez, ni Jazmín Bugarin, 
gana el PRI; en Nayarit los 3 distritos para que 
en un momento dado Roberto Sandoval pueda 
continuar con el desarrollo político y social que 
lleva le quedan 2 años y sería muy lamentable 
que hubiera un resbalón en un distrito de los 3; 
como ya lo ha habido, no podemos descartar 
un fracaso pero nosotros le apostamos aquí 
sobre todo en este territorio José María, a que 
vamos a ganar con Lucas Vallarta y sin él”.

-Una pregunta final Licenciado, la gente 
en el mercado, en el banco, en la plaza, en la 
cantina, dicen que el ofrecimiento para que Lucas 

participara como suplente, fue la candidatura 
en el 2017 a presidente municipal, pero luego 
los Copades señalan que el 2017 es para Beni 
Ramírez, ¿cuál es tu comentario para cerrar la 
entrevista Licenciado Vallarta Chan?

-“Es muy de madrugada; todavía para pensar 
en ello, las aspiraciones pues son legítimas 
para cualquier militante. Pero Lucas Vallarta, 
definitivamente quien piensa pudiera estar 
sembrando para el 2017, pero ahorita hay que 
pensar en el 2015”. Concluyó.

Por José María Castañeda

Santiago.- Agoniza el hospital general 
de esta ciudad sin que ninguna autoridad, 
léase gobernador del estado, haga algo 
para rehabilitarlo, en estos momentos hay la 
amenaza de parte del presidente del grupo de 
discapacitados que preside Julio Peraza, de 
organizar una manifestación para exigirle al 
gobierno y a las autoridades municipales que 
adquieran aunque sea gasas para la atención 
de los enfermos y heridos.

Peraza Rincones, destacó que el grupo 
de discapacitados que preside son según su 
óptica el grupo más vulnerable de acuerdo a su 
problema de discapacidad y que cuando estos 
acuden al llamado también Seguro Popular se 
encuentran con que no hay medicamentos y 
lo único que te brindan en atención médica 
siempre y cuando el personal médico este de 
buenas. Ya que por lo regular agrega el de la 
voz, siempre andan de malas porque no les 
pagan a tiempo su salario.

Por su parte el Químico, 
Francisco Javier Vergara, 
subió a su cuenta de 
facebook, que en el hospital, 
tienen un año sin rayos equis, 
sencillamente porque no 
hay dinero para rehabilitar 
precisamente el aparato de 
rayos equis, e incluso añade 

el también trabajador del Seguro Popular, el 
director del nosocomio decidió cerrar el quirófano 
por falta de recursos.

Javier Vergara, destaca que el Hospital Civil 
y el área del Seguro Popular fue rehabilitado en 
el periodo del ex gobernador Antonio Echevarría 
Domínguez, siendo presidente de la república 
Vicente Fox Quezada, y que todo funcionó muy 
bien durante los últimos 3 años de Echevarría 
Domínguez, y los primeros 3 años de gobierno 
de Ney González Sánchez,  pero al entrar como 
secretario de salud, Omar Reynoso Gallegos, 
todo se vino abajo, batallando con el cuadro 
básico de medicinas, hasta llegar al extremo de 
tener un seguro popular donde no hay medicina, 
por lo que las parturientas que acuden a dar 
a luz, o las personas que tienen la desgracia 
de sufrir un accidente a la de a fuerzas tienen 
que echar mano al bolsillo los familiares, para 
adquirir una simple gasa porque hasta de eso 
se carece en el citado nosocomio.

Y pues mientras que nuestro gobernador 
sigue sin darse cuenta del 
grave problema que aqueja a 
los santiaguenses son varios los 
grupos que hablan de manifestarse 
entre ellos los del reencuentro con 
la fuerza de la vida que preside 
Julio Peraza, Villa Hidalguenses 
que llevando al frente al regidor 
por el PRD Javier Jamit Quiñones, 
por la misma causa hablan de 
manifestarse y si a lo anterior se 

agregan los comentarios vertidos por el Químico 
Javier Vergara, quien señala que tiene un año 
sin funcionar el aparato de rayos equis, y que 
el director Daniel Medina, acaba de cerrar el 
quirófano por falta de recursos quienes vivimos 

en este municipio nada más nos tronamos los 
dedos de las manos pidiendo a dios que no 
nos, vaya a pasar nada ya que el Patrón, nada 
más se hace como que la virgen le habla, ¿y 
sus representados apá?
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De manera irresponsable Aguamilpa 
abre sus compuertas; soltando 662 

metros cúbicos por segundo

*Luego que el líder estatal del PAN dijera que el I distrito estaba perdido

“La opinión de Ramón Cambero no me importa ya que 
él ni siquiera vota en este distrito”: Rosa Gardenia 
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Por 
José María 
Castañeda

S a n t i a g o . - 
Como siempre 
l a  C o m i s i ó n 
Nacional del Agua 
en estos tiempos, 
próximos a la 
temporada de 
lluvias, comienzan 
a soltar agua 
de la presa de 
Aguamilpa por 
lo que el caudal 
aumenta en forma 
considerable sin 
tomar en cuenta 
a las zonas bajas 
como lo es sin 
duda el municipio 

de Santiago, cuyos productores 
siembran de una hasta dos 
hectáreas de pepino, para continuar 
subsistiendo.

Además de los productores 
de hortaliza, son muchos los 
ganaderos que aprovechan las 
extensiones de tierra que en 
estos tiempos se encuentran 
ociosas para rentar  las tierras 
para que coman sus hatos de 
ganado, los que debido a la falta de 
sensibilidad precisamente de estas 
dependencias gubernamentales 
les vale madres si las tierras se 
inundan o si el ganado se ahoga 
ellos lo que tratan es de soltar 
agua a las partes bajas para 
estar en condiciones de volver a 
captar el agua de lluvia que cae 
en las entidades por donde cruza 

el río Lerma.
En este caso quien se mostró 

preocupado el día de ayer fue 
el director de protección civil 
en esta ciudad Ramón Alcantar, 
para pedirle a la ciudadanía 
principalmente de la zona de la 
sierra, que extremen precauciones 
a la hora de cruzar la presa 
del “Jileño” ya que no han sido 
pocos los accidentes en los que 
se ha visto envuelta, luego que 
algunos conductores confiados 
en el conocimiento del terreno, 
cruzan el río, sin tomar en cuenta 
que este se encuentre crecido 

debido a la irresponsabilidad de 
los genios de la presa de agua 
milpa que simplemente a ellos no 
les importa si provocan o no daños 
río abajo; 662 metros chubicos por 
segundo es lo actualmente le están 
soltando de agua al río, por lo que 
si usted nota amable lector que el 
río se encuentra crecido en estos 
momentos tome en cuenta que 
los grandes genios de Aguamilpa 
simplemente le abrieron a la llave, 
valiéndoles madre si abajo hay o 
no pérdidas económicas debido 
a su irresponsabilidad, que al fin 
y al cabo, ¡pues ya qué!.

Por José María Castañeda

Santiago.- Entrevistada ayer 
la candidata del PAN a diputada 
federal por el primer distrito 
electoral, Rosa Gardenia González, 
a pregunta del reportero sobre 
como marchaba su campaña 
política a escasos 14 días de que 
esta concluya, dijo:

-“La campaña marcha muy 
bien gracias al de arriba, la gente 
nos está echando la mano hoy 
andamos recorriendo la cabecera 
municipal, anduvimos en la colonia 
Cuauhtémoc, y ahorita en la  
tarde vamos a la comunidad de 
Sentispac” (aquí hay que resaltar 
que la entrevista fue el día de 
ayer). “Mira quiero decirte que 
la gente en los momentos en los 
que nos miran caminando por la 
calle levantan la mano en señal 
de aprobación, en señal de apoyo 
a nuestro proyecto y nos gritan 
y nos dicen que están pa jalar 
como digo yo”.

-Gardenia, quiero preguntarte, 

cuál es tu concepto personal luego 
que el presidente del PAN en el 
estado Ramón Cambero Pérez, 
ante la prensa estatal declaro que 
el primer distrito estaba perdido y 
que enfocarían sus baterías a los 
distritos 2, y 3.

-“Mira, no lo he escuchado 
pero igual si dijo no me preocupa 
y ahorita te voy a decir porque, 
Ramón ni vota aquí, allá que se 
enfoque dijera él, por allá y en 
ocasiones hasta favor que me hace 
de que no anden por acá, acá la 
gente es la decide la gente es la 
que vota, y es lo que yo le pido 
el favor a la gente que nos eche 
la mano tenemos muchas ganas 
de trabajar, y eso la gente lo ve 

lo puede palpar, el sacrificio que 
todos andamos haciendo al andar 
en el sol, pero eso al final no nos 
importa lo que queremos es que 
la gente nos pueda conocer y que 
escuche lo que nosotros traemos.

Hoy visitamos la colonia 
Cuauhtémoc, yo ya les había 
mandado unos dulcecitos el día del 
niño, y hemos seguido andando y 
vamos a andar a marchas forzadas 
contra y como quien sea, nosotros 
lo que queremos es que la gente 
sepa quién es Gardenia González, 
que la gente sepa que hay una 
gran voluntad y de las ganas que 
tiene de trabajar está mujer”.

-¿Eres una mujer de retos 

Gardenia?, pregunto el reportero.

-“Claro, consideró que vale más 
ser mujer de retos que ser mujer 
que nada más este acostada en 
la cama, esperando que el de 
arriba nos mande todo la verdad 
es que y como te digo a mi no me 
interesa lo que ramón Cambero, 
diga o lo que deje de decir  aquí 
la gente del primer distrito es la 
que me debe de interesar ahorita 
ya que salgamos con el triunfo 
en la mano pues entonces si nos 
va a interesar todo el país, con 
prioridad el norte de mi estado 
como es Santiago, Rosa morada 
Tuxpan el Nayar Tecuala Huajicori 
Acaponeta, y desde luego mi lindo 
pueblo Chilapa”.

Explicó la güerita del sombrero, 
Rosa Gardenia González, candidata 
a diputada federal por el primer 
distrito electoral.
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